
Redatto da I.S.P.srl 

  

 

 

 

Città di Marsala 

 
Medaglia d’oro al Valore Civile 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TRASCRIZIONE SEDUTA CONSILIARE 

DEL 12 APRILE 2016 – 16:30 

 

Sindaco: Di Girolamo Alberto 



2Consiglio Comunale del 12/04/2016 

INDICE ANALITICO PROGRESSIVO 
Apertura Lavori  ................................................................................................................................... 2 

PRESIDENTE STURIANO ................................................................................................................ 2 

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA ........................................................................................... 2 

Punto numero 1 all’ordine del giorno  ................................................................................................. 2 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 2 

Punto numero 2 all’ordine del giorno  ................................................................................................. 2 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 3 

Comunicazioni al Consiglio  ................................................................................................................ 3 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 3 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO  ............................................................................................ 3 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 3 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO  ............................................................................................ 3 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 3 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO  ............................................................................................ 4 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 4 

ASSESSORE CERNIGLA  ................................................................................................................. 4 

CONSIGLIERE GERARDI  ................................................................................................................ 4 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 4 

CONSIGLIERE GERARDI  ................................................................................................................ 4 

VICESINDACO .................................................................................................................................. 4 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 5 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO  ............................................................................................ 5 

VICESINDACO .................................................................................................................................. 5 

CONSIGLIERE GERARDI  ................................................................................................................ 5 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 5 

CONSIGLIERE GERARDI  ................................................................................................................ 5 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 5 

CONSIGLIRE GERARDI  .................................................................................................................. 6 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 6 

CONSIGLIERE GERARDI  ................................................................................................................ 6 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 6 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  .............................................................................................. 6 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 6 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  .............................................................................................. 6 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 7 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  .............................................................................................. 7 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 7 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  .............................................................................................. 7 



3Consiglio Comunale del 12/04/2016 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 7 

VICESINDACO .................................................................................................................................. 7 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  .............................................................................................. 7 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 8 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  .............................................................................................. 8 

ASSESSORE CERNIGLIA  ................................................................................................................ 8 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  .............................................................................................. 8 

ASSESSORE CERNIGLIA  ................................................................................................................ 8 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  .............................................................................................. 8 

ASSESSORE CERNIGLIA  ................................................................................................................ 8 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  .............................................................................................. 9 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................... 9 

CONSIGLIERE INGRASSIA  ............................................................................................................ 9 

PRESIDENTE GALFANO  ................................................................................................................. 9 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  ................................................................................................ 9 

PRESIDENTE GALFANO  ................................................................................................................. 9 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  ................................................................................................ 9 

PRESIDENTE GALFANO  ............................................................................................................... 10 

CONSIGLIERE ARCARA  ............................................................................................................... 10 

PRESIDENTE GALFANO  ............................................................................................................... 10 

CONSIGLIERE ARCARA  ............................................................................................................... 10 

PRESIDENTE GALFANO  ............................................................................................................... 10 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 10 

PRESIDENTE GALFANO  ............................................................................................................... 10 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 11 

PRESIDENTE GALFANO  ............................................................................................................... 11 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 11 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 11 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 11 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 11 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO  ..................................................................................................... 12 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 12 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE  .......................................................................................... 12 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 12 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 12 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE  .......................................................................................... 12 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 12 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 13 

CONSIGLIERE CHIANETTA  ......................................................................................................... 13 



4Consiglio Comunale del 12/04/2016 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 13 

CONSIGLIERE CHIANETTA  ......................................................................................................... 13 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 13 

CONSIGLIERE CHIANETTA  ......................................................................................................... 13 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 13 

CONSIGLIERE SINACORI ............................................................................................................. 14 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 14 

CONSIGLIERE MEO  ...................................................................................................................... 14 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 14 

CONSIGLIERE FERRERI  ............................................................................................................... 14 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 14 

CONSIGLIERE GALFANO .............................................................................................................. 14 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 15 

CONSIGLIERE INGRASSIA LUIGA  ............................................................................................. 15 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 15 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 15 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 15 

CONSIGLIERE GALFANO  ............................................................................................................. 15 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 16 

CONSIGLIERE GALFANO  ............................................................................................................. 16 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 16 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 16 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 16 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 16 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 16 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 17 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 17 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 17 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 17 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 17 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 17 

PRESIDENTE STURIATO  .............................................................................................................. 17 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 18 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 18 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 18 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 18 

CONSIGLIERE ARCARA  ............................................................................................................... 18 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 18 

PRESIDENTE GALFANO  ............................................................................................................... 19 



5Consiglio Comunale del 12/04/2016 

CONSIGLIERE INGRASSIA  .......................................................................................................... 19 

PRESIDENTE GALFANO  ............................................................................................................... 19 

CONSIGLIERE GERARDI  .............................................................................................................. 19 

PRESIDENTE GALFANO  ............................................................................................................... 19 

ASSESSORE CERNIGLIA  .............................................................................................................. 19 

PRESIDENTE GALFANO  ............................................................................................................... 19 

CONSIGLIERE VINCI  .................................................................................................................... 20 

PRESIDENTE GALFANO  ............................................................................................................... 20 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 20 

CONSIGLIERE ARCARA  ............................................................................................................... 20 

PRESIDENTE STURIANO   ............................................................................................................ 20 

Prelievo punto numero 58 all’ordine del giorno  ............................................................................... 21 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 21 

Punto numero 58 all’ordine del giorno .............................................................................................. 21 

PRESIDENTE STURIANO   ............................................................................................................ 21 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 21 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 21 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 22 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 22 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 22 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 22 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 22 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 22 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO ............................................................................................... 22 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 23 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO ............................................................................................... 23 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 23 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 23 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 23 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 23 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 23 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 24 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 24 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 24 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 24 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO ............................................................................................... 24 

PRESIDENTE STURANO  ............................................................................................................... 24 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 24 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 25 



6Consiglio Comunale del 12/04/2016 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 25 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 25 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 25 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 25 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 25 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 25 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 26 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 26 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO ............................................................................................... 26 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 26 

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA ......................................................................................... 26 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO  ..................................................................................................... 27 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 27 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO  ..................................................................................................... 27 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 27 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO  ..................................................................................................... 27 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 27 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO  ..................................................................................................... 28 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 28 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  ............................................................................................ 28 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO  ..................................................................................................... 28 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 28 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO  ..................................................................................................... 28 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 29 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO  ..................................................................................................... 29 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO  ..................................................................................................... 29 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 29 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO  ..................................................................................................... 29 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 29 

CONSIGLIERE CORDARO  ............................................................................................................ 30 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 30 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 30 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 30 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 30 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 30 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 30 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 31 

CONSIGLIERE VINCI  .................................................................................................................... 31 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 31 



7Consiglio Comunale del 12/04/2016 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  ............................................................................................ 31 

CONSIGLIERE ARCARA  ............................................................................................................... 31 

CONSIGLIERE VINCI  .................................................................................................................... 31 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 31 

CONSIGLIERE VINCI  .................................................................................................................... 32 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 32 

CONSIGLIERE VINCI  .................................................................................................................... 32 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 32 

CONSIGLIERE VINCI  .................................................................................................................... 32 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 32 

CONSIGLIERE VINCI  .................................................................................................................... 32 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 33 

CONSIGLIERE NUCCIO  ................................................................................................................ 33 

PRESIDENTE STURIANO   ............................................................................................................ 33 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  ............................................................................................ 33 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 33 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  ............................................................................................ 33 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 33 

CONSIGLIERE CHIANETTA  ......................................................................................................... 34 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 34 

CONSIGLIERE CHIANETTA  ......................................................................................................... 34 

CONSIGLIERE VINCI  .................................................................................................................... 34 

CONSIGLIERE CHIANETTA  ......................................................................................................... 34 

CONSIGLIERE VINCI  .................................................................................................................... 34 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 34 

CONSIGLIERE VINCI  .................................................................................................................... 35 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 35 

CONSIGLIERE VINCI  .................................................................................................................... 35 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 35 

CONSIGLIERE VINCI  .................................................................................................................... 35 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 35 

CONSIGLIERE VINCI  .................................................................................................................... 35 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 36 

CONSIGLIERE VINCI  .................................................................................................................... 36 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 36 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 37 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  ............................................................................................ 37 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 37 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 37 



8Consiglio Comunale del 12/04/2016 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 37 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 37 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 37 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 38 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 38 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 38 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 38 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 38 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 38 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 38 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 39 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 39 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 39 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 39 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 39 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 39 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 39 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 40 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 40 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO   ............................................................................................. 40 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 40 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO  .............................................................................................. 40 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 40 

CONSIGLIERE ALAGNA WALTER ............................................................................................... 40 

PRESIDENTE STURIANO  ............................................................................................................. 41 

 
 

Apertura Lavori 
 

PRESIDENTE STURIANO 

 Colleghi, vi invito a prendere posto tra gli scranni che 
iniziamo subito a chiamare l’appello. Segretario procediamo 
con l’appello. 

 
SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA 

Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, assente; Fer-
rantelli Nicoletta, presente; Ferreri Calogero, presente; 
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, assente; Mar-
rone Anfolso,  assente; Vinci Antonio, assente; Gerardi Gu-
glielmo Ivan, presente;  Meo Agata Federica, presente;  
Cordaro Giuseppe, presente; Sinacori Giovanni, presente; 
Rodriquez Mario, presente; Coppola Leonardo Alessandro, as-
sente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, pre-
sente;  Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,  
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assente; Angileri Francesca,  presente; Alagna Bartolomeo 
Walter, assente; Nuccio Daniele, assente; Milazzo Eleonora, 
assente; Milazzo Giuseppe Salvatore, assente; Ingrassia 
Luigia, assente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Gal-
fano Arturo Salvatore, presente; Gandolfo Michele, assente; 
Alagna Luana Maria, assente; Licari Maria Linda, presente; 
Rodriquez Aldo Fulvio, presente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Risultano presenti all’appello 16 Consiglieri Comunali su 
30, quindi la seduta è valida. Procediamo con delle brevis-
sime comunicazioni, possibilmente… Segretario, abbiamo det-
to che risultano presenti 16 Consiglieri Comunali su 30, 
quindi siamo in presenza del numero legale. Procediamo 
quindi con il punto 2, con il punto 1, 

 
Punto numero 1 all’ordine del giorno 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Procediamo quindi con il punto 1, nomina scrutatori.  Pro-
pongo all’aula di nominare come scrutatori la collega Linda 
Licari, la collega Letizia Arcara ed il collega Aldo Rodri-
quez. Per alzata e seduta. Chi è favorevole rimane seduto, 
chi è contrario, si alzi. Approvato all’unanimità. 

 
Punto numero 2 all’ordine del giorno 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Passiamo al punto 2 “Lettura ed approvazione dei verbali 
delle sedute precedenti”. Sono stati depositati presso 
l’ufficio di Presidenza i verbali delle sedute del 25 e del 
3 di marzo, quindi se c’è qualche Consigliere che intende 
intervenire per la rettifica o per la correzione di qualche 
appunto sui verbali, ne ha la facoltà. Visto che nessuno 
chiede di intervenire diamoli per letti. Per alzata e sedu-
ta. Chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario si al-
zi. Approvato all’unanimità, segretario. 

 
Comunicazioni al Consiglio 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Passiamo alle comunicazioni. Risultano giustificati per 
l’assenza di questa sera la collega Luana Alagna che per 
motivi professionali è fuori sede e la collega Luigia In-
grassia comunica che per motivi professionali dal 13  al 22 
non sarà presente. Ne do comunicazione in questo momento. 
Ha chiesto di intervenire il collega Mario Rodriquez, ne ha 
la facoltà.   

 
CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Presidente, Assessori, colleghi. Qualche giorno fa sono ve-
nuto a conoscenza che un’associazione aveva chiesto di fare 
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una manifestazione nell’area attrezzata del campo sportivo, 
dove c’è… Sono venuto a conoscenza che un’associazione di 
volontariato che si occupa di macchine d’epoca voleva fare 
una giornata, un evento, nell’area attrezzata che c’è al 
campo sportivo e praticamente l’ufficio competente che è il 
Tosap, ha chiesto circa 5.000 euro per fare questo evento 
per il suolo pubblico. Ora, nel regolamento per 
l’applicazione della tassa dell’occupazione di spazio ad 
aree pubbliche, c’è all’articolo 7 “Esenzione” lettera B, 
“L’occupazione occasionale di durata non superiore a 24 ore 
effettuata in occasione di iniziative del tempo libero o 
per qualsiasi altra manifestazione che non comporti attivi-
tà di vendita o di somministrazione di cibi e bevande ed e 
che siano promosse e gestite da enti che non perseguono fi-
ni di lucro”. Ora io mi sono informato e dice che gli enti 
sono enti pubblici, ma poi cercando nel vocabolario, trovo 
che l’associazione è un ente privato senza finalità di lu-
cro che utilizza le proprie risorse finanziarie per scopi… 
Ora, la mia domanda che porgo è: chi lo decide che un luogo 
è a pagamento ed un altro non è a pagamento visto che dome-
nica, per esempio, senza voler nulla contro questo evento 
che c’è stato domenica su viale Isonzo e lungomare, prati-
camente c’era una corsa di biciclette e mi sta bene, per me 
potrebbero farle anche ogni giorno perché quando le persone 
si mettono in gioco e portano i cittadini ad iniziative… 
promuovono iniziative, a me stanno bene. Ma dico, questa 
iniziativa di domenica, per esempio, non è stata pagata. 
Chi decide se là sì e là no? Chi lo decide se l’ente è pub-
blico o l’ente è privato? Ora, a tal proposito, io passo la 
parola, se lei mi consente, al collega Ivan Gerardi che ha 
studiato un po’ le leggi, perché io con le leggi non ci ca-
pisco un granché. È possibile? La ringrazio. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Collega Rodriquez diciamo che bisogna capire poi di cosa si 
parla, di che manifestazione si parla, bisogna decidere e 
stabilire anche lì l’Amministrazione che cosa fa e che cosa 
non fa, se attore passivo o attore attivo, quindi ci sono 
tante cose che cambiano. L’abbiamo anche discusso nel pas-
sato, se l’Amministrazione organizza non è che 
l’Amministrazione paga se stessa. Questo dev’essere anche 
chiaro, se è un’iniziativa organizzata direttamente 
dall’Amministrazione sono io che organizzo non è che mi pa-
go io stesso.   

 
CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Domenica non è stata organizzata dall’Amministrazione, è 
stato un privato che ha organizzato una corsa di biciclette 
e c’erano, oltretutto, anche i Vigili Urbani, quindi noi 
paghiamo pure i Vigili Urbani. … (intervento fuori microfo-
no)… 
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PRESIDENTE STURIANO 

Collega Rodriquez, ci sono diverse differenze se lei sosta, 
se lei cammina, se lei passeggia… Se è un’occupazione in 
movimento o un’occupazione fissa, stabile. 

 
CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Era una gara di regolarità di 500. Una gara all’interno 
dell’area attrezzata, una gincana. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Assessore, se vuole intervenire rispetto alla comunicazio-
ne.   

 
ASSESSORE CERNIGLA 

Siamo stati due giorni a valutare se un ente potesse essere 
anche considerata un’associazione o meno. All’inizio si 
pensava che un’associazione fosse anche un ente, ma in re-
altà poi è stato praticamente consultato il dottor Triolo 
per questo, il quale a primo acchito pensava che le due co-
se coincidessero, invece poi analizzando bene cosa compren-
desse la parola “enti” non veniva inclusa, ha detto lui, a 
suo dire, un’associazione. Quindi a questo punto se 
l’associazione non fa parte di un ente, in realtà non può 
beneficiare di ciò che c’è scritto in quell’articolo, cioè 
di poter avere gratuitamente il suolo pubblico. Questo è il 
problema. Se noi riusciamo quindi a capire se un ente è an-
che un’associazione, allora il problema è risolto e quindi 
in realtà non è stato fatto in maniera… non è stato dato un 
parere corretto. Se invece l’associazione non c’entra nien-
te con l’ente allora il parere è stato dato in maniera cor-
retta. Quindi se noi riusciamo a risolvere la diatriba, se 
l’associazione fa parte di un ente, ovvero se possiamo con-
siderare l’associazione anche un ente, abbiamo risolto tut-
ti i problemi. Ripeto, il dottor Triolo ha separato le due 
cose, un ente è una cosa ed un’associazione è un’altra co-
sa. Sulla base di questo quindi non si è potuto dare il 
suolo pubblico gratuitamente. Tutto questo è il problema. 
Per quanto riguarda lo sport invece è stato detto dal dot-
tor Triolo che poiché si tratta di un passaggio del suolo 
che viene calpestato per una gara podistica, per qualsiasi 
tipo di gara, in realtà non c’è lo stazionamento, quindi il 
suolo pubblico non si paga. Queste sono state date come 
spiegazioni. Quindi se c’è qualcuno che ha da dire qualcosa 
di diverso e se possiamo cercare di intervenire e se si 
può, per quello che si può, modificare nell’ambito del re-
golamento, naturalmente non si può cambiare la legge, per-
ché la base… ma all’interno proprio del Consiglio Comunale 
se c’è una parte che può essere aggiustata, modificata, che 
si faccia al più presto, perché questo porta soltanto dan-
ni, arreca danni all’indotto marsalese, allo sviluppo del 
turismo in genere. Questo è il punto, vedi un poco tu, I-
van. 
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CONSIGLIERE GERARDI 

Presidente, se può farmi intervenire… Presidente, visto che 
sono stato chiamato, posso intervenire? 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Prego, collega Gerardi. 

 
CONSIGLIERE GERARDI 

Grazie. Colleghi Consiglieri, Assessori, stampa, in merito 
alla questione che il consigliere Rodriquez Mario ha solle-
vato, ho fatto un’interpretazione, una ricerca legislativa. 
Ho appurato che il regolamento, come ha letto il consiglie-
re Mario Rodriquez, riguardo all’articolo 7, il regolamento 
comunale di questa città all’articolo 7 “esenzioni” alla 
lettera B… lo rileggo per completezza e per essere maggior-
mente più chiaro: “Le occupazioni occasionali di durata non 
superiore a 24 ore effettuate in occasioni di iniziative 
del tempo libero o per qualsiasi altra manifestazione che 
non comporti attività di vendita o di somministrazione di 
cibo e bevande e che siano promosse e gestite da ente che 
non perseguono fine di lucro”. Ora il regolamento 
dev’essere attuativo di una legge nazionale. La legge na-
zionale che cosa dice? Il decreto legislativo 507 del 1993: 
“Sono esenti dalla tassa” e mi fa un riferimento a chi è 
rivolta questa esenzione. L’articolo 49 di questo decreto 
legislativo alla lettera A dice che “Le occupazioni effet-
tuate dallo Stato, dalle Regioni, Province e Comuni e loro 
consorzi, da enti religiose per l’esercizio di culti ammes-
si nello Stato da enti pubblici di cui all’articolo 87 com-
ma 1, lettera C del Testo Unico sono esenti”. Ora per Enti 
pubblici la legge mi trasferisce, fa un rischiamo 
all’articolo 87 comma 1 lettera C. Vediamo che cosa dice 
l’articolo 87 comma 1 lettera C. “Gli enti pubblici e pri-
vati diversi dalle società residenti nel territorio delle 
Stato che non hanno per oggetto esclusivo e principale 
l’esercizio di attività commerciale”. Quali sono gli enti 
pubblici e privati? Penso che le associazioni rientrano… 
Sono persone giuridiche che rientrano… Questa è la mia in-
terpretazione, poi ne possiamo fare anche giurisprudenza, 
però letteralmente io capisco questo. Grazie. 

 

 
VICESINDACO 

Signor Presidente, posso sull’argomento che ha sollevato 
brillantemente il consigliere ed il consigliere Rodriquez 
aveva posto l’attenzione? È vero che c’è un regolamento che 
va modificato, perché il regolamento tutti sapete voi me-
glio di me che siete cultori del diritto che una norma se-
condaria qual è un regolamento non può derogare ad una nor-
ma di rango superiore qual è la legge. Al richiamo che lei 
ha appena fatto giustamente sulle esenzioni, fa riferimento 
agli enti pubblici non ad enti privati richiamando il testo 
unico sull’applicazione della tariffa sull’IRPEG  e distin-
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gue quali sono gli enti pubblici per quanto riguarda la si-
tuazione IRPEG  ma sempre come ente pubblico, ovvero quegli 
enti che comunque non devono avere come attività principale 
la somministrazione ed altro. Quindi l’esenzione fa solo ed 
unicamente riferimento non a qualsiasi ente, ma solo ed u-
nitamente agli pubblici e non tutti gli enti pubblici, ma 
solo con gli enti pubblici di cui all’articolo che ha appe-
na citato il collega. Quindi lì noi dobbiamo invece inter-
venire modificando il regolamento e prevedere quello che la 
norma prevede, eventualmente Presidente come Consiglio noi 
possiamo intervenire, fermo restando l’esenzione, 
nell’ulteriore agevolazione che prevede… c’è un range… noi 
abbiamo il 90% possiamo eventualmente intervenire per ulte-
riormente incrementare, fermo restando che comunque il pa-
gamento è dovuto. Cosa diversa sull’organizzazione perché 
in deroga sono esenti i Comuni, gli enti ed i consorzi ad 
esso correlati, quindi eventualmente lì un ragionamento va 
fatto dove c’è l’ente che è direttamente, perché l’ente che 
organizza non può di per sé tassarsi perché è lui che sta 
tassando. Quindi ecco la norma perché interviene, intervie-
ne proprio in queste… però fa un distinguo, non tutti gli 
enti… mentre noi nel regolamento che abbiamo adottato met-
tevamo in deroga la norma nazionale che non era possibile 
fare ed accomunavamo tutte le associazioni, cosa che non è 
possibile fare. Quindi l’Amministrazione è disponibile su 
una proposta che viene dal Consiglio di modificare e mette-
re a norma il regolamento, disciplinare in maniera diversa, 
estendere ulteriormente la fascia dell’esenzione, quindi 
ulteriormente ampliare, attualmente è del 90% vediamo 95 
arrivare anche a livello più alto e vediamo come interveni-
re, fermo restando l’obbligo per gli enti privati di essere 
soggetti a tassazione perché in deroga alla norma. Ora se 
altri Comuni, nonostante la norma lo prevede, continuano a 
disattendere la norma è una scelta dell’Amministrazione che 
operano contra legem e questo rientra come succede spesso 
che vi sono le norme che sono disattese, ma dovendo appli-
care le norme, le norme vanno applicate in tal senso. Que-
sta è un’interpretazione che è stata fatta, questa è 
un’interpretazione degli uffici e poi eventualmente possia-
mo comunque ulteriormente approfondire, perché il richiamo 
dell’ente distingue e parla proprio di ente pubblico. Gra-
zie. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Prego, collega Rodriquez. 

 
CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Vicesindaco, non ho capito una cosa, la differenza tra 
l’area attrezzata ed una strada, non l’ho capita io o non 
l’ha detta lei? …(intervento fuori microfono)… Mi ripeto, 
forse sono duro di comprendonio io, ma domenica la corsa di 
biciclette viale Isonzo con tutto il lungomare è stato 
chiuso, ripeto non è che io non voglio che si faccia la 
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corsa di biciclette, assolutamente no, però chiusa è stata 
la strada, quindi perché questo soggetto non ha pagato? 
Grazie. 

 
VICESINDACO 

Io non vorrei entrare nell’aspetto tecnico perché non mi 
compete, perché io sono un ruolo politico e non è mia com-
petenza un ruolo tecnico, però per quello che riguarda nel-
le mie conoscenze io, soggetto, che richiedo di fare… sto 
svolgendo un’attività agonistica quale una maratona, una 
corsa o altro, non sto chiedendo il suolo pubblico perché 
voglio che venga chiusa la strada perché la sto percorren-
do, cosa diversa è che un organismo terzo, quale potrebbe 
essere il comando dei Vigili Urbani che, considerato che 
debba intervenire per mettere in sicurezza, possa ordinare 
e quindi impone la chiusura delle strade per mettere in si-
curezza quella… che è cosa ben diversa, in questo caso non 
sta occupando il suolo pubblico, ma si sta chiudendo la 
strada, perché va messa in sicurezza. Ed è un’altra cosa. 
Ma è un tecnicismo, non spetta alla politica intervenire 
sui tecnicismi, sulle linee generali. Grazie. 

 
CONSIGLIERE GERARDI 

Presidente, se posso intervenire a chiarimento… 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Prego, Consigliere. 

 
CONSIGLIERE GERARDI 

Presidente, se mi dà la parola vorrei intervenire a chiari-
mento dell’intervento. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Signori… Collega Gerardi e chiudiamo la discussione. 

 
CONSIGLIRE GERARDI 

Vicesindaco, io ho apprezzato il suo intervento però vorrei 
attenzionare il fatto sempre della norma e dell’esenzione. 
L’articolo 49 dice che sono esenti dalla tassa gli enti 
pubblici di cui all’articolo 87 comma 1 lettera C. Cosa di-
ce l’articolo 87 comma 1 lettera C? Lo rileggo: “Gli enti 
pubblici e privati”. Che significa? Chi sono gli enti pub-
blici e gli enti privati diversi dalle società? Chi sono? 
Residenti nel territorio… (intervento fuori microfono)… Lo 
sto leggendo: “Gli enti pubblici e privati diversi dalle 
società, residenti nel territorio dello Stato che non hanno 
per oggetto esclusivo principale l’esercizio di attività 
commerciale” quindi le associazioni rientrano, spiega qual 
è il concetto di ente pubblico e spiega che per ente pub-
blico si intende per ente pubblico e privato. Quando 
un’associazione… (intervento fuori microfono)… Presidente, 
se posso chiarire… 
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PRESIDENTE STURIANO 

Signori, signori… Diamo la possibilità di chiudere. 

 
CONSIGLIERE GERARDI 

Ente pubblico e chiudo, perché non voglio sollevare polemi-
ca, anzi volevo chiarire attraverso una mia interpretazio-
ne, se poteva essere d’aiuto. Poi l’Amministrazione può as-
sumere sceglie diverse da quelle che sono le attività in-
terpretative mie. Quello che voglio dire io, l’ente privato 
può avere caratteristica pubblica quando viene registrato 
in un registro pubblico che può essere riconosciuto, che 
può essere attraverso la sottoscrizione presso il registro 
dell’agenzia delle entrate e quindi può avere quella rile-
vanza ed essere riconosciuta e quindi fa parte di un pub-
blico registro. È sottile la differenza, però la norma se-
condo a mia interpretazione, lo prevede. Poi se il regola-
mento dev’essere modificato e chiarito, dico la norma, lo 
statuto, il regolamento comunale, parla di ente in genere, 
la norma legislativa attraverso una mia interpretazione, 
ripeto la mia interpretazione può essere anche 
un’interpretazione soggettiva, però fa riferimenti e spiega 
qual è l’ente e l’ente pubblico può essere a caratteristi-
che private e pubbliche. Grazie. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Aldo Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Salve a tutti i colleghi, la Giunta ed ai giornalisti. Pre-
sidente, mi scusi, vorrei un attimo di attenzione. Oggi mi 
aspettavo la presenza in aula anche dell’Assessore 
all’edilizia scolastico, l’assessore Angileri. Presidente, 
mi ascolta? Se c’è un po’ di silenzio, perché non riesco 
nemmeno ad ascoltare lei, quindi figuriamoci ad ascoltarmi. 
Se ben ricorda, qualche mese fa, e stiamo parlando dei pri-
mi di marzo, io ero venuto nella sua stanza a chiedere di 
poter presentare un’interrogazione per quanto riguarda il 
piano regionale dell’edilizia scolastica per il triennio 
2016 – 2017 se ben si ricorda. Al che lei mi ha fatto una 
nota dicendo: “Informati meglio per quanto riguarda questa 
situazione, se gli uffici di competenza abbiano fatto qual-
cosa”. Io ho accolto la sua richiesta e mi sono informato 
con l’ufficio di competenza il quale mi aveva detto che en-
tro il 9 di marzo, questo è stato tre giorni prima, entro 
il 9 di marzo che era la data ultima per la presentazione 
dei progetti, si sarebbe attivata l’Amministrazione e ne ho 
avuto prova di questo, perché l’assessore Angileri, per 
questo mi sarebbe piaciuto fosse qui presente, un giorno 
tra i corridoi del Sindaco mi ha detto con fare di enfasi 
che era stato presentato questo progetto, che ben cinque 
suole avevano adoperato questa situazione per poter rico-
struire e riammodernare, però a questa enfasi le ricordo 
che, è notizia di qualche giorno fa che la Regione Sicilia 
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ha rigettato questi progetti. E fin qua potrebbe esserci 
niente di anormale, ma il problema di fondo è questo, che i 
progetti non sono stati rigettati perché non mancavano i 
fondi, i progetti sono stati rigettati perché l’ufficio di 
competenza ha sbagliato a fare delle note, ha sbagliato a 
fare delle comunicazioni al Sindaco ed al RUP e noi abbiamo 
perso per il triennio 5.000.000 di euro per la ricostruzio-
ne delle scuole e rimodernamento delle scuole. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Non l’ho capita, se vuole essere un po’ più chiaro. 

 
CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Sono chiarissimo. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Il primo passaggio mi manca. 

 
CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Ribadisco, l’ufficio ha sbagliato a presentare i progetti 
per un errore dovuto a… leggo per essere più preciso: non 
per mancanza di fondi ma perché non ha presentato le di-
chiarazioni al Sindaco ed al RUP nei punti 7.1 e 7.2. Ab-
biamo perso 5.158.761 euro per i plessi di Consentino, Pa-
lestra Grillo, Scuola media Mazzini, Scuola materna ed ele-
mentare Piano Oliveri e Scuola primaria di Gerbato. Ora io 
vorrei capire da questa Amministrazione che si pavoneggia 
con le varie foto per pubblicizzare le cose che non fanno 
loro, perché le fanno altre situazioni, tipo l’altalena, 
altri lavorano su questo, però le fotografie ce le faccia-
mo. Chi garantisce ai cittadini sulla perdita di questi mi-
lioni di euro? Io voglio una spiegazione in questo momento 
da parte dell’Amministrazione. Grazie. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Mi scusi, lei ha una nota dove si attesta che abbiamo perso 
questi 5.000.000 di euro? E chi gliel’ha data la nota? A 
firma di chi è?... (intervento fuori microfono)… Collega, 
lei sta dando per scontato, dico abbiamo una fonte? 

 
CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

L’Assessore ha annuito, no, Assessore? Conferma quello che 
sto dicendo io? Perfetto. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Quindi nel presentare la documentazione mancava 
l’autocertificazione del Sindaco e del Responsabile Unico 
del Procedimento? E la documentazione chi l’ha firmata?... 
(intervento fuori microfono)… Prego. 
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VICESINDACO 

Non ho la delega di competenza, ma le rispondo su alcuni 
aspetti. Sono a conoscenza. Non abbiamo perduto, si rischia 
di perderli, è diverso. A questi errori tecnici che ci sono 
stati all’atto di presentazione, dovuti al fatto che si è 
aperta la possibilità di finanziamento e l’Amministrazione 
ha cercato di cogliere subito la possibilità di poter fi-
nanziare, oltre a quelli già finanziati sul tema delle 
scuole, vi sono delle disfunzioni tecniche che prontamente 
l’Amministrazione… gli uffici hanno predisposto le corre-
zioni e che sono oggetto di valutazione da parte 
dell’ufficio al fine di reintegrare e rientrare nel finan-
ziamento. Quindi aspettiamo l’esito… infatti aspettiamo, 
più di parlare di aver perso il finanziamento, c’era il ri-
schio che si perdeva… (intervento fuori microfono)… Lei ha 
parlato che si sono persi, non si sono persi. Invengo per-
ché ci sono stati alcuni… più che altro dovuti al rincorre-
re all’ultimo minuto di questa progettazione, siamo pronta-
mente intervenuti e abbiamo integrato la documentazione 
mancante e credo che possiamo ragionevolmente dire dato che 
si trattava di cose di poco conto, una firma, un qualcosa 
di non importante rispetto alla progettazione, di poter ri-
entrare tranquillamente. Forse c’è sempre il rischio di u-
no, che eravamo al limite anche di avere riconosciuto quel 
finanziamento. Ma questo lo vedremo a giorni perché avremo 
risposte. Va bene? C’era il rischio. 

 
CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Presidente, posso? 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Ha completato l’intervento? 

 
CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Siccome c’era l’assessore Cerniglia che annuiva, volevo ca-
pire se l’Assessore aveva… (intervento fuori microfono)… 
Non ti sento. 

 
ASSESSORE CERNIGLIA 

Lui ha detto ciò che io avrei voluto dire. Io ho sentito 
Annamaria che si lamentava di questo fatto, però so anche 
che c’è la possibilità ancora di poter intervenire e poter 
riprendere questi fondi, quindi non sono stati persi, alme-
no noi ci auguriamo che possiamo intervenire in tempo per 
poterli riprendere, riacciuffare in questo senso. Va bene? 
Però l’ufficio tecnico… 

 
CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Io spero che l’Amministrazione tenga conto del mio inter-
vento in modo tale da informare sia noi del Consiglio Comu-
nale che i cittadini di quello che si sta verificando. 
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ASSESSORE CERNIGLIA 

Per carità, però è quello che ha detto proprio il Vicesin-
daco. Una cosa volevo dire, Annamaria, l’assessore Angileri 
non è qua perché è andata a trovare sua figlia e quindi per 
riunirsi un po’ con la sua famiglia e per tutta la settima-
na non ci sarà. 

 
CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Questo mi dispiace saperlo, però io non sapevo e quindi 
cercavo l’Assessore al ramo. 

 
ASSESSORE CERNIGLIA 

Sì, ma è giusto che io lo dica, non è a Marsala. Questo vo-
glio dire. Grazie. 

 
CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Ne prendo atto. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

E comunque bisognerà vigilare attentamente su questa situa-
zione, da un lato sembra veramente grossolana… sono cose 
elementari uno prima che presenta controlla se c’è tutta la 
documentazione è la stessa cosa che lei… 
l’autocertificazione senza la copia del documento, senza 
l’attestazione, è lo stesso che non stiamo facendo nulla. 
Luigia Ingrassia. 

 
CONSIGLIERE INGRASSIA 

Grazie, signor Presidente. Sindaco, Assessori, colleghi. 
Non entro nel merito delle richieste fatte poc’anzi dai 
colleghi Rodriquez e dai chiarimenti del collega in merito 
al suolo pubblico, anche perché anch’io come Vicesindaco 
non ho competenze tecniche, però in un’Amministrazione che 
si rispetti, in un’Amministrazione chiara e trasparente co-
me questa, di fatto le richieste sicuramente vengono fatte 
per iscritto, le risposte vengono date per iscritto. Quindi 
dico ai colleghi che sicuramente le motivazioni del perché 
una manifestazione è stata dall’Amministrazione accettata e 
l’altro no con evidentemente modalità di pagamento diffe-
renti, sono motivazioni che troveremo sicuramente scritte 
nelle autorizzazioni che sono state date. Credo che questo 
vada da sé. Relativamente invece alla consulta giovanile, 
mi dispiace che non c’è l’Assessore di riferimento, ma io 
mi rivolgo all’Amministrazione e l’Amministrazione è qua, è 
rappresentata dal Vicesindaco al momento Sindaco e quindi 
chiedo, raccogliendo le istanze di moltissimi giovani: ma 
com’è andata a finire? Tra l’altro in Commissione, e di 
questo ringrazio il Presidente Ferreri che ha accolto la 
mia richiesta e tutti i colleghi, si è lavorato in Commis-
sione e fuori dalla Commissione per redigere il nuovo rego-
lamento che a breve sarà mandato per l’acquisizione dei pa-
reri. Ma dico, nel frangente, sono passati molti mesi e non 
c’è stata più nessuna evoluzione, né tanto meno è stato ri-
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petuto l’iter per riavviare il procedimento di formazione. 
Credo che questo sia assolutamente negativo, perché noi ci 
confrontiamo con quello che rappresenta  il futuro della 
nostra città, i giovani ai quali spesso diciamo di avere 
speranza, di rimboccarsi le maniche e quando invece si 
tratta di farli entrare a pieno titolo in quello che è un 
organismo vivo dell’Amministrazione, non gli si danno più 
risposte. Quindi desidero che lei, Sindaco, si faccia cari-
co di vedere un poco come si intende, magari sapere qual è 
l’intendimento. Intendete procedere in questa maniera, per 
come ha detto l’Assessore, ritenendo che tutto è stato fat-
to nel migliore dei modi? Bene, se così è come ha asserito 
l’Assessore qui in aula, non capisco per quale motivo vi 
siete stoppati e non avete proceduto per andare avanti. Se 
così non è, ammettere ogni tanto di avere un attimo non 
sbagliato, perché questa parola in bocca ad alcuni non la 
ascolterò mai, però dire che qualche cosa non si sa bene, 
come si ha insegnato Socrate, che tante cose non si sanno, 
non significa ammettere di essere ignoranti. Poi volevo 
suggerire semplicemente suggerire, infatti non ho preparato 
nulla di scritto, né mozione, né ordine del giorno, ma vo-
levo invitare l’Amministrazione a dare mandato 
all’Avvocatura comunale di presentare una denuncia in sede 
civile contro la RAI per le modalità di svolgimento della 
trasmissione di Porta a Porta nell’intervista del figlio 
del mafioso Totò Riina. So che altri Sindaci l’hanno fatto, 
tra questi Leoluca Orlando. Io credo che in Sicilia, quando 
ancora ci sono i problemi che ci sono e che bene sappiamo, 
dare un segnale forte alla RAI, a mamma RAI non sarebbe af-
fatto male. Quindi invito l’Amministrazione a considerare 
questa mia idea che poi in questo caso devo dire anche che 
non è una mia idea solamente, ma è l’idea di alcuni giova-
ni, di alcuni miei ex alunni che mi seguono e che mi hanno 
suggerito di dire, di fare, di proporre questo alla nostra 
Amministrazione. Grazie, signor Sindaco. 

 

Assume la presidenza del consiglio Galfano Arturo 

 
PRESIDENTE GALFANO 

Grazie a lei, consigliera Ingrassia. Aveva chiesto di par-
lare il consigliere Coppola. Prego. 

 
CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Grazie, Presidente. Colleghi Consiglieri. Presidente, noi 
non ci vediamo dal 3 di marzo e da allora credo che per 
quanto riguarda la politica o la vista 
dell’Amministrazione, del Consiglio Comunale, credo che 
qualcosa sia cambiato. Abbiamo avuto qualche passaggio in 
Consiglio Comunale, ma c’è stato anche quello che è più e-
clatante, le dimissioni di un Assessore. Io mi sarei aspet-
tato sinceramente oggi, perché di solito le sedute del Con-
siglio Comunale vengono concordate con il Sindaco, io non 
voglio dare la colpa a nessuno, però io mi sarei aspettato, 
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dopo un mese e mezzo di inattività, nel senso che non ci 
siamo riuniti nell’aula consiliare, mi sarei aspettato che 
oggi il Sindaco fosse presente a questa seduta perché ri-
tengo che le dimissioni dell’Assessore Barraco aprono sce-
nari dove è giusto che ci sia un dibattito politico. Noi 
non capiamo se l’assessore Barraco si è dimesso per motivi 
personali o si è dimesso per come dice che c’è 
un’Amministrazione priva di idee, che non dà stimoli, che 
non ci sono risorse e quant’altro. Io penso che sia una 
questione che non può più persistere, io mi auguro che non 
ci ritroviamo nella stessa situazione del momento in cui ci 
siamo insediati che per più di un mese il Sindaco non ha 
dato le deleghe perché oggi un’Amministrazione monca in un 
Assessorato dove ci sono le attività produttive, soprattut-
to attività produttive e lo sportello unico credo che ci 
sia, credo che oggi non avere un Assessore di riferimento 
sia a dir poco manchevole da parte del Sindaco. Comunque, 
lasciamo stare questo, io come lamento l’inoperatività per 
alcuni aspetti per l’Attività dell’Amministrazione, devo 
sollevare altre questioni che il Consiglio Comunale, noi 
dell’UDC, abbiamo posto in essere e che a distanza di mesi 
l’Amministrazione non ha dato nessuna risposta. Io parlo 
sia di interrogazioni che di comunicati o comunicazioni che 
abbiamo fatto in Consiglio Comunale, fino ad oggi non ab-
biamo risposta. Prima di tutto abbiamo parlato, e non solo 
il gruppo dell’UDC, ne ha parlato la collega Ingrassia, ne 
ha parlato la collega Licari, ne ha parlato il collega Ro-
driquez, c’è un problema serio per quanto riguarda lo Sta-
gnone, fare questa benedetta conferenza dei servizi è come 
aspettare che si fa un Papa nuovo, io non so più a chi ci 
dobbiamo rivolgere. Vicesindaco, sto parlando con lei, io 
ho chiesto al Presidente del Consiglio, avrei voluto che 
lui fosse in aula presente quando intervenivo, perché a 
questo punto a chi mi devo rivolgere? Al Presidente del 
Consiglio, perché il Sindaco non dà risposte, non sappiamo 
che cosa sta facendo per quanto riguarda lo Stagnone è dal 
mese di dicembre che diciamo: “Lo Stagnone si trova in una 
situazione di emergenza, siamo arrivati che muoiono i pe-
sci”. Ora la temperatura, tra l’altro, sarà ancora più al-
ta, per cui la temperatura dell’acqua è calda per cui i pe-
sci muoiono, le alghe muoiono, lì c’è un problema di carat-
tere ambientale, si deve fare una conferenza dei servizi 
per capire intanto… noi sappiamo che è una competenza della 
Provincia, la Provincia… (parola non chiara)… Non so come 
si deve fare, ma così non può rimanere e qualcuno qualcosa 
deve fare, perché qua si scaricano sempre le colpe agli al-
tri, però poi nessuno fa niente. Quanto meno dobbiamo foca-
lizzare il problema. E su questa cosa noi non abbiamo com-
pletamente intenzione di dormirci sopra, noi come gruppo 
dell’UDC e spero l’intera Assise. Un’altra cosa. … (inter-
vento fuori microfono)… Come? … (intervento fuori microfo-
no)… Tutto quello che riguarda… però oggi c’è un problema 
di carattere ambientale lì, Aldo. 
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PRESIDENTE GALFANO 

Collega Coppola, si rivolga verso la Presidenza, grazie. 

 
CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Un’altra cosa che io volevo e volevo il Presidente del Con-
siglio presente pure per questo, qualche giorno fa 
l’Amministrazione, a seguito di un riconoscimento che è 
stato dato all’azienda De Bartoli, ha proposto: “Intitole-
remo una strada, una piazza al defunto Marco De Bartoli per 
quello che ha rappresentato per quanto riguarda il vino, 
l’imprenditoria come marsalese”. Giustissimo, però noi sap-
piamo che quando si parla di intitolare strade o piazze le 
procedure non sono come qualcuno vuole fare capire che or-
ganizza  incontri, eventi, perché ci vogliono dieci anni 
dalla morte, poi ci vuole la Commissione toponomastica, ci 
vuole il Prefetto che autorizza, poi ci vuole la strada, la 
piazza che è senza nome, perché i nomi alle strade non si 
possono cambiare. Qualsiasi strada, via Bue Morto, non si 
può cambiare, sarà pure brutto quel nome, ma non c’è niente 
da fare, perché ormai, per come sono i sistemi di Google  
map, navigatore, cambiare il nome di una strada è quasi im-
possibile. Allora a questo punto io cos’ho pensato e 
l’abbiamo pensato tutto il gruppo dell’UDC e volevo il Pre-
sidente del Consiglio, ma c’è anche la collega Ingrassia e 
molti Consiglieri in quest’aula che nel 2011 quando morì 
Marco De Bartoli l’Italia Assise ha votato una mozione, do-
ve l’estensore è stato allora il consigliere Avvocato Man-
lio Mauro, allora faceva parte dell’UDC, noi abbiamo propo-
sto di individuare la fontana del vino in memoria di Marco 
De Bartoli. Se c’è un atto e c’è una volontà politica di un 
Consiglio Comunale, perché andare a fare proposte che la-
sciano il tempo che trovano? Lì c’è solo da comprare una 
tabella… signor Vicesindaco, lei era Consigliere Comunale 
quando si è parlato di questa mozione, non so se lei era 
presente, ma basta comprare una tabella e metterla “In me-
moria di Marco De Bartoli” perché è giusto, come dice il 
Sindaco, oggi c’è il Vinitali, c’è stata la premiazione co-
me una delle migliori aziende d’Italia, penso che sia il 
momento giusto per poter comprare questa tabella di ottone 
e metterla lì anche per dare senso a quello che è il Consi-
glio Comunale. Un’altra questione che vogliamo sollevare e 
che già noi l’abbiamo più volte evidenziato, c’è un altro 
problema, io non c’ero ma nello scorso Consiglio Comunale, 
votando il piano pluriennale delle opere pubbliche, tra 
l’altro con un finanziamento, ha permesso di togliere quel-
lo che era un obbrobrio a Sappusi e sono state collegate 
delle postazioni che sono quanto meno più decenti nella zo-
na di Sappusi. Benissimo. Lì è previsto un finanziamento 
che riguardava Borgo Marinaro di Sappusi. Io, se non ricor-
do male, per quello che ho sentito dalla stampa, perché al-
lora non ero Consigliere Comunale, ma mi sono sempre inte-
ressato di quello che succede nella vita pubblica della no-
stra città, credo che c’era un progetto che aveva presenta-
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to il settore che è diretto dal dottor Fazio. Prima che 
queste postazioni o magazzini vengono vandalizzati, ritengo 
che l’Amministrazione deve accelerare affinché questi ma-
gazzini vengano assegnati. Mi pare, non lo so se c’era al-
lora un’associazione, non mi ricordo bene, ma credo che ci 
sia già qualcosa in essere, manca solo la ratifica, anche 
perché diventa funzionale, lì ci sono i pescatori che vanno 
a fare la piccola pesca da diporto nelle coste vicine, per 
cui anche lì si potrebbe aprire o quanto meno dare la pos-
sibilità a chi… non lo so, prendere il pescato e venderlo 
direttamente su barca, sapete sono di quelle cose che ser-
vono per recuperare e dare un po’ di dignità a quella zona 
che negli anni è stata completamente abbandonata. Presiden-
te, io ripeto, visto e considerato che il Sindaco ad oggi 
non dà risposte per quanto riguarda… ma ritorno sullo Sta-
gnone, io invito la Presidenza del Consiglio a convocare 
immediatamente e con urgenza una conferenza dei servizi in-
vitando il comandante della Capitaneria di Porto ed il di-
rigente della Provincia che poi è l’ingegnere Fiorentino, 
perché io ero della Commissione Territorio Ambiente, perché 
prima era di competenza della Provincia, e lo è sempre, ma 
probabilmente la Provincia, con tutto questo barandam che è 
successo alla Regione dove le Province non esistono più, 
oggi c’è un po’ di confusione. Ma a questo punto bisogna 
focalizzare il problema ed intervenire il più presto possi-
bile. Grazie, Presidente. Ho concluso. 

 
PRESIDENTE GALFANO 

Grazie a lei, consigliere Coppola. Mi spiace che lei ha 
tanto richiesto la presenza del Presidente, purtroppo il 
Presidente si è dovuto assentare qualche minuto. Lo so che 
lei è rimasto deluso dalla mia presenza… è una battuta. Per 
quanto riguarda il fatto della strada con l’atto di indi-
rizzo votato da qualche Amministrazione fa, io le rammento 
che anche noi in questa Consiliatura abbiamo presentato de-
gli atti di indirizzo e l’Amministrazione attuale non ha 
dato seguito, quindi figuriamoci se facciamo atti di indi-
rizzo delle consiliature precedenti. Comunque, non so, in 
risposta alle sue richieste non vedo il Vicesindaco, se 
l’Assessore vuole dare chiarimenti sennò se non ci sono, 
passo la parola alla collega Arcara. Prego, consigliera Ar-
cara. 

 
CONSIGLIERE ARCARA 

Grazie, Presidente per avermi dato la parola. Colleghi Con-
siglieri, Giunta, io intervengo in merito ad una dichiara-
zione resa dall’assessore Cerniglia e sulla quale dichiara-
zione vorrei, Assessore, qualche chiarimento. In riferimen-
to all’uscita mia e di Oreste, fuoriuscita dal PSI  lei ha 
adoperato il termine “inopinata”. Intanto le dico che è il 
termine “inopinata”… non lo conosce? L’ha usato lei, non 
io. Bene. Io semplicemente vorrei chiarire un fatto… Consi-
gliere Coppola… se gentilmente interviene… 
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PRESIDENTE GALFANO 

Ha ragione. Il consigliere Coppola sollecitava l’addetto 
stampa. 

 
CONSIGLIERE ARCARA 

Infatti. Bene, Assessore, guardi, dato che è un termine che 
le fa onore dal punto di vista linguistico e semantico per-
ché chi utilizza questo termine possiede una discreta pa-
dronanza della lingua italiana, quindi le fa onore, ma non 
le fa onore dal punto di vista politico, perché – colleghi 
Consiglieri – “inopinata” vuol dire improvvisa fuoriuscita 
di due Consiglieri dal PSI. Allora, Assessore, lei dovrebbe 
chiarire qua, cortesemente, se la nostra fuoriuscita è sta-
ta improvvisa. Ritengo di no. Aspetti, mi dia la possibili-
tà di concludere il discorso perché sicuramente lei avrà 
diritto di replica ed io tengo alla sua replica. Improvvisa 
non è stata, tant’è che diciamo così, discussioni, malumori 
e quant’altro venivano messi a sua conoscenza, malumori e 
discussioni che lei condivideva perfettamente, diceva: “A-
vete ragione, avete ragione”. Quindi, Assessore, inopinata 
è tale per chi o non sa niente o non conta nulla, chiariamo 
bene. Io dico che se questa uscita è stata improvvisa, per-
ché inopinata vuol dire improvvisa, così improvvisamente se 
ne sono andati, lei da Segretaria del PSI quanto meno a-
vrebbe dovuto rassegnare le dimissioni, perché un segreta-
rio di un partito che non sa che due Consiglieri stanno an-
dando via quanto meno ignora quello che avviene all’interno 
del Partito ed a quel punto si dice: “Signori, mi dimetto”. 
Se due Consiglieri sono andati via, i due componenti sono 
andati via improvvisamente, io mi dimetto. Allora, cortese-
mente, chiarisca che inopinata non era, perché guardi, chi 
mi conosce, ci conosce e legge “Arcara e Alagna, inopinata-
mente, quindi improvvisamente escono dal partito” natural-
mente ci considerano persone inaffidabili, perché guardi 
che il termine inopinata può anche sconfinare nel concetto 
di inaffidabilità, persone che agiscono in modo improvvisa-
to, senza razionalità. Guardi, forse è una questione legata 
alla mia professione di insegnante di storia e filosofia, 
sono sempre con i piedi a terra e sicuramente la razionali-
tà è una ragione d’essere della mia vita. Quindi cortese-
mente chiarisca che lei era a conoscenza di quello che era 
il nostro malumore, il nostro stato d’animo che, tra virgo-
lette, ribadisco che lei condivideva perfettamente e non mi 
faccia dire espressioni usuali con le quali lei cercava di 
anche rassicurarci, chiarisca questo perché i miei concit-
tadini che mi hanno votato per la mia coerenza, per la mia 
razionalità, per la concretezza non tollero che possano 
pensare di me che agisca in modo inopinato. Questo che sia 
chiaro. Mi chiarisca anche un’altra cosa, cortesemente. Ri-
cordo con entusiasmo che lei, quando la appreso l’uscita di 
Chianetta dal PSI  ha detto: “Alcuni soggetti se ne sono 
andati” adesso che Chianetta è tornato, è altrettanto entu-
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siasta del suo ritorno. Qua siamo di fronte ad una vera e 
propria… come dire Federica antinomia Kantiana insomma, su 
due fatti che suscitano argomenti, sentimenti così forte-
mente contrastanti. Insomma Chianetta per lei è cagione di 
felicità o di sofferenza? Mi faccia capire. Grazie. 

 
PRESIDENTE GALFANO 

Grazie, consigliera Arcara. C’era l’Assessore, se voleva 
rispondere. Prego. 

 
ASSESSORE CERNIGLIA 

Per quanto riguarda il discorso di malumore, questo è stato 
scritto anche negli articoli che c’era questo malumore tra 
voi due, io ho cercato sempre di mettere la buona e voi lo 
sapete, va bene, però il momento, il 23… 

 
PRESIDENTE GALFANO 

Assessore, mi scusi, si rivolga alla Presidenza, non è un 
dialogo… 

 
ASSESSORE CERNIGLIA 

E lo so… 

 
PRESIDENTE GALFANO 

Anche di spalle, però si deve rivolgere alla Presidenza, 
non al Consigliere. Grazie. 

 
ASSESSORE CERNIGLIA 

Il 23, mi pare che sia stato, di dicembre, quando lei ha 
dichiarato di voler uscire dal partito, quella per me è 
stata una sorpresa, perché nessuno mi ha telefonato, mi ha… 
mi deve scusare, vorrei finire, mi ha telefonato… (inter-
vento fuori microfono)… Scusi, “Guarda questo malumore 
quindi c’è, è andato ad aumentare, non riusciamo più a ge-
stire la cosa, me ne voglio uscire”. Per me è stata una 
sorpresa, è vero questo discorso, perché avrei preferito 
che voi mi aveste accennato prima, anche dieci minuti pri-
ma: “Gualda noi abbiamo deciso di andarcene” i malumori 
c’erano, ma i malumori ci sono stati sin da subito, da qua-
si subito, tesoro mio, quindi non è che io mi aspettavo 
chissà quali cose. Soltanto questo. Non pensa lei che anche 
una segretaria al di là… non credo che questo sia il luogo 
giusto, io me ne scuso, però devo dare questa spiegazione, 
non pensate che la segretaria anche dieci minuti prima do-
veva essere informata e dire, almeno io penso questo: “Sai, 
guarda, noi vogliamo uscire”. Quindi questa è un’altra co-
sa. Io ero a conoscenza, ma non sapevo che voi il 23 dicem-
bre, come regalo di Natale, scusate se dico così, avete de-
ciso di dimettervi. Me lo potevate anche dire prima, dieci 
minuti… (intervento fuori microfono)… Scusate, scusate… 
(intervento fuori microfono)… tesoro mio, tesoro mio… 
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Assume la presidenza del consiglio Sturiano Vincenzo 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Letizia, scusa. Letizia, scusa, hai diritto di replica. 

 
ASSESSORE CERNIGLIA 

Appunto, io penso che… (intervento fuori microfono)… scusa-
te, io penso che le diatribe di partito, se vuoi… scusami… 
noi ci riuniamo e facciamo tutti i chiarimenti che vogliamo 
perché non credo che siano interessati i signori qua pre-
senti, quindi di questo, comunque mi dispiaccio… (interven-
to fuori microfono)… come? … (intervento fuori microfono)… 
Appunto, non c’è, quindi assolutamente non… Quindi io mi 
dispiaccio, ripeto, mi è dispiaciuto il fatto che voi ve ne 
siate andati, non è che io sono contenta, ve lo dico since-
ramente ed affettuosamente e voi lo sapete tra l’altro. Mi 
è dispiaciuto il fatto di non averlo saputo prima, dieci 
minuti prima, almeno questo. I malumori c’erano, ma io non 
mi aspettavo… infatti tutti mi chiedevano: “Ma tu lo sape-
vi?”. No, assolutamente no. Per quanto riguarda Chianetta, 
Chianetta è entrato, se n’è uscito per i fatti suoi… (in-
tervento fuori microfono)… Scusate, parlo di quando c’è 
stata la preparazione della lista elettorale. Quindi era 
entrato, poi quando c’è stata la preparazione della lista 
lui se n’è voluto uscire. Ognuno nella sua vita può decide-
re un po’ quello che vuole. Ora è rientrato, si vede che 
lui ha creduto o si è ricreduto, ha creduto nel programma 
del Sindaco, ha creduto nei valori socialisti e nessuno può 
impedire di entrare ed e uscire ad una persona se ha deciso 
di farlo. Io rispetto il pensiero degli altri sempre, qual-
siasi espressione abbia il pensiero di un altro soggetto, 
io lo rispetto sempre. Questo è un mio principio, 
d’accordo? Quindi il fatto del malumore, ripeto, ne ero a 
conoscenza, ma non delle dimissioni. Questo sia ben chiaro. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Angelo Di Girolamo. Prego. 

 
CONSIGLIERE DI GIROLAMO 

Presidente, colleghi Consiglieri. Dobbiamo prelevare il 
punto 58 dell’ordine del giorno che ha carattere di urgen-
za. Grazie. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Che sia chiaro, non scavalchiamo nessuno. C’è una proposta 
avanzata dal collega Di Girolamo, prelievo punto 58. Il 58 
è un punto aggiuntivo che vi è stato notificato. Giuseppe 
Milazzo. 

 
CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 

Grazie, Presidente. Colleghi Consiglieri, Assessore Cerni-
glia. Presidente, mi riallaccio un pochettino 
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all’intervento del collega Coppola, in realtà noi è dal 3 
di marzo che non ci vediamo e purtroppo sono successi tanti 
eventi in questo Comune. Il mio amico Coppola li ha accen-
nati, abbiamo avuto le dimissioni di un Assessore che non è 
che se n’è andato in punta di piedi dicendo: “Ho impegni 
personali, devo andare via” ma ha fatto delle dichiarazioni 
a mio avviso molto ma molto pesanti, però mi rendo conto 
che non ne posso discutere, non me ne voglia l’assessore 
Cerniglia, con l’assessore Cerniglia, avremmo avuto la ne-
cessità di avere il Sindaco qua. Prima di continuare… per-
ché se poi cominciamo a parlare dei motivi e delle dimis-
sioni dell’assessore Barraco a mio avviso facciamo solo 
passerella ed è quello che non voglio fare onestamente per-
ché vorrei andare proprio al centro dell’argomento, ma per 
andarci ed avere risposte, abbiamo bisogno della presenza 
del primo cittadino. Le chiedo, può assumere un impegno per 
martedì di far sì che il Sindaco è presente in questa Assi-
se? Perché sennò qua le cose noi non riusciamo mai a capir-
le. Non è una cosa corretta, perché a mio avviso i comuni-
cati stampa lasciano il tempo che trovano, ma l’aula è il 
luogo preposto a parlare di politica. Quindi io ne voglio 
parlare qua, perché le motivazioni dell’assessore Barraco 
sono di una gravità unica e sola. Non è possibile che 
l’assessore Barraco se ne va con quelle motivazioni e noi 
diciamo: “Va bene, Assessore, ti ringraziamo. Ora aspettia-
mo che il Sindaco nomini un altro scienziato del momento” 
poi magari l’altro dirà la stessa cosa… No, vogliamo capire 
a fondo perché l’assessore Barraco butta la spugna e se ne 
va. Per cui le chiedo formalmente, penso che sia un pochet-
tino l’interesse di tutta l’opposizione o della maggioran-
za, se voi avete avuto magari sicuramente le strade o le 
corsie preferenziali e sapete i motivi, noi non lo sappia-
mo, sappiamo solo le sue dichiarazioni, per cui è un invito 
che le faccio e le chiedo gentilmente di far sì che ciò av-
venga, anche perché a marzo non abbiamo fatto neanche in-
terrogazioni, quindi il Sindaco cortesemente martedì 19 
dev’essere qua. Io preannuncio che se non c’è la presenza 
del Sindaco, non presenzierò ai lavori del Consiglio, me ne 
vado. Che sia chiaro, perché non è più possibile. Anche 
perché lascio Barraco che è un caso grave, ma c’è un altro 
caso ancora più grave che è il caso Chianetta, è il caso 
del suo partito. Io vorrei capire se il suo partito è mag-
gioranza o no, perché il collega Chianetta che purtroppo ha 
disertato sicuramente per motivi personali, ha dichiarato 
che lui continuerà ad essere opposizione. Siccome l’avete 
nominato capogruppo di un partito che io ritengo che sia di 
maggioranza perché ha sostenuto le elezioni di Alberto Di 
Girolamo, o vi mettete d’accordo e ci fate capire se ci so-
no due partiti socialisti, però dobbiamo essere chiari su 
questo, perché facciamo solo confusione e c’è una confusio-
ne in giro in questa città, caro Assessore, che non è nor-
male, perché il collega Chianetta ritiene di continuare ad 
essere opposizione, però è capogruppo di un partito di mag-
gioranza, ma non solo di un partito che è il maggioranza, 
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di un partito che ha contribuito all’elezione del Sindaco, 
quindi mettetevi d’accordo: se Chianetta dice questo non 
l’accettate e lo buttate fuori oppure ve ne uscite dalla 
maggioranza, ma una cosa dovete farla. Di questo abbiamo il 
bisogno di avere anche la presenza del primo cittadino, 
perché sennò… C’è il segretario del PSI  che sicuramente… 
appena finisco, perché ho un’altra cosuccia da dire, sicu-
ramente ci darà una risposta, ma la risposta principale la 
vorrei ascoltare da chi in campagna elettorale si è trovato 
Chianetta contrario ed ora magari se lo trova che giusta-
mente vuole partecipare a quelle che sono le scelte ammini-
strative di questa Amministrazione. Poi me lo dirà il Sin-
daco questo. Un’altra breve comunicazione, Presidente. An-
nualmente l’Amministrazione comunale del Comune di Marsala 
eroga a tutti gli studenti un buono libri, dottor Fiocca, 
di 60 euro per tutti gli studenti. Quest’anno questo buono 
libri ancora non è arrivato. L’altra volta casualmente in 
una libreria sono incappato in un piccolo incontro con dei 
genitori che onestamente non so la motivazione che ha por-
tato questa Amministrazione quest’anno a non erogare i fa-
mosi 60 euro di buono libri. Sarà media sicuramente, ma co-
munque meglio del ragioniere  Fiocca non abbiamo, oppure 
dell’Assessore che ci può dire. Altra cosa. La collega In-
grassia parlava e diceva poco fa che le interrogazioni e le 
domande sono fatte per avere una risposta scritta. Illo 
tempore ho fatto una comunicazione per iscritto a questa 
Amministrazione dove chiedevo come mai nel fungo 
dell’acquedotto di proprietà comunale di contrada Matarocco 
nel giro di 12 ore è sorta un’antenna che non so che tipo 
di antenna è, ma un’antenna altissima, tra l’altro a mio 
avviso grave pure per un fatto di intemperie che possono 
succedere considerato che quel fungo rientra proprio a di-
stanza di 20 o 30 metri dalle abitazioni, perché è circon-
data di abitazioni alle stato attuale abitate, case abita-
te. Ho fatto una domanda e volevo capire chi l’ha autoriz-
zato e se c’è un’autorizzazione. Io non so se è stato auto-
rizzato o quanto meno capire chi è stata quella mente glo-
riosa che a suo tempo ha autorizzato su un bene comunale un 
qualcosa di così anche pericoloso, non voglio dire altre 
cose, ma non ho avuto né risposta scritta, né risposta ora-
le. Aspettiamo. Siccome io abito tra l’altro là vicino, 
quindi mi ritrovo ad essere anche interessato dal punto di 
vista della mia salute. Un'altra cosa che volevo aggiunge-
re. Per quanto riguarda l’intitolazione, caro collega Cop-
pola, tu lo sai forse meglio di me, di strade sono 
d’accordo con te che devono passare dieci anni, però si 
possono intitolare monumenti, edifici, possiamo intitolare 
l’enoteca, possiamo intitolare come diceva il collega Cop-
pola, la piazza della fontana del vino, sono cose che pos-
siamo fare benissimo, Presidente, non c’è nessuna cosa in 
merito. Consulta giovanile, voglio lasciare la possibilità 
al collega Sinacori, che è stato colui che ha spronato più 
di tutti e che ha cercato in Commissione accesso agli atti 
di lavorare a 360 gradi e capire alla fine cosa è successo 
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in quella Consulta e capire, perché abbiamo capito un po’ 
tutti, solo che però alla fine, quando si riesce forse a 
capire la verità ed i fatti come stanno, tutti cercano di 
scappare per quanto riguarda l’Amministrazione per non ar-
rivare al nocciolo. Io chiedo formalmente in autotutela che 
l’Amministrazione sciolga quella consulta, perché sicura-
mente il collega Sinacori che parlerà dopo di me, che ripe-
to non voglio… perché lui è molto più bravo di me nel farvi 
capire cos’è successo in quella seduta, vi spiegherà che 
cos’è successo ed a mio avviso l’unica cosa che questa Am-
ministrazione, la prego di prendere appunti e di parlarne 
sia con la collega sia con il Sindaco, di andare in scio-
glimento ed in autotutela e sciogliere in autotutela, per-
ché è impossibile. Presidente, io la ringrazio e le ricordo 
ancora una volta martedì 19, per quanto mi riguarda non sa-
rò in Consiglio Comunale se non c’è il Sindaco. Grazie. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Prego, Assessore, se vuole intervenire. Prego. 

 
ASSESSORE CERNIGLIA 

Per quanto riguarda il Sindaco mi farò portavoce ovviamente 
della sua richiesta e sono sicura quindi che verrà. Per 
quanto riguarda Chianetta a me personalmente non risulta 
nessuno, né Chianetta né Michele Gandolfo, mi hanno mai 
detto di essere all’opposizione, quindi se è un discorso 
fatto a livello di farsa… 

 
CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 

Non sono il solo, c’è un intero Consiglio, perché sono di-
chiarazioni di Chianetta che mi dispiace che non c’è. 

 
ASSESSORE CERNIGLIA 

Siccome io non posso interpellarlo, lo interpellerò proprio 
oggi, ci siamo… (intervento fuori microfono)… Consigliere, 
io le credo, non è che non le credo, ma può anche darsi che 
sia stato detto in maniera scherzosa, giocosa e non… Ed io 
non posso testimoniare… (intervento fuori microfono)… Scu-
sami, tesoro… Consigliere… Dico tesoro, perché lo conosco… 
Assessore Rodriquez io non ero presente, quindi io non pos-
so… sono convinta che quello che voi mi state dicendo sia 
vero… ecco, visto, lupus in fabula… Allora interpellerò co-
me segretaria del Partito Socialista direttamente Chianet-
ta. Consigliere Chianetta, praticamente mi si dice che lei… 
(intervento fuori microfono)… Non lo so, ditemi voi, voi mi 
avete fatto una domanda, mi dovete scusare, io la risposta 
la posso avere soltanto dalla viva… (intervento fuori mi-
crofono)… Come? … (intervento fuori microfono)… Io stavo 
dando una risposta. Mi era stata fatta una domanda, io vor-
rei dare una risposta. Capisco quindi… mi pare che oggi si 
parli di socialismo, di partito socialista più che di al-
tro, ma mi tirate voi in ballo, non sono io che voglio par-
lare di questo. Siete voi. C’è stata la consigliera Arcara 
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che mi ha tirato in ballo ed io ho dovuto dare delle spie-
gazioni, ora mi tirate in ballo, non può essere quindi che 
mi chiedete una cosa e poi vi ritirate. Questo non mi sem-
bra corretto, Consigliere. Io vorrei… scusate, io credo che 
sia giusto farlo, quindi a questo punto. Assessore Chianet-
ta, mi si dice… Scusi, Consigliere… nella vita non si può 
mai… può essere anche un augurio futuro, per carità. Mi a-
scolti, praticamente mi si dice che lei abbia dichiarato di 
essere all’opposizione. Siccome noi socialisti abbiamo so-
stenuto il Sindaco fino ad oggi, da sempre, dall’inizio fi-
no ad ora, a me non risulta che il partito socialista sia 
all’opposizione, infatti ho detto che sicuramente sarà sta-
to un modo giocoso di dire, ma non… ecco, quindi se lei per 
favore… vogliono sapere se il partito socialista è in mag-
gioranza o è all’opposizione. Come segretaria del partito 
socialista posso dire che noi siamo nella maggioranza fino 
ad oggi, domani non lo so, ma oggi siamo nella maggioranza. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Chianetta, per fatto personale. 

 
CONSIGLIERE CHIANETTA 

No, no, per chiarimento. È un dibattito tra me e 
l’Assessore o è una… 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente. L’Assessore… 

 
CONSIGLIERE CHIANETTA 

Ho avuto posta una domanda, volevo capire se dovevo rispon-
dere o era una… 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Collega Chianetta, le spiego, ci sono stati diversi inter-
venti a partire dalla collega Letizia Arcara, per arrivare 
al collega Pino Milazzo che su determinate questioni rela-
tive alle dimissioni dell’assessore Mino Barraco e relati-
vamente anche alla questione socialista hanno fatto deter-
minate considerazioni. Tra le considerazioni che sono state 
fatte, alcune riguardano personalmente la sua persona, nel 
senso che qualcuno ha chiesto e ha detto: “Scusate, il par-
tito socialista è forza di maggioranza all’interno di que-
sta Amministrazione, rappresentata dall’Assessore Lucia 
Cerniglia, segretaria, tra le altre cose, del Partito so-
cialista. Il gruppo consiliare si pone all’opposizione, co-
me la mettiamo?” l’Assessore dice: “A me non risulta che il 
gruppo consiliare sia all’opposizione o che il capogruppo 
sia all’opposizione o si sia dichiarato opposizione”. Quin-
di c’era questa questione, naturalmente visto che lei era 
assente, la discussione insieme al Sindaco ed altre cose si 
doveva rimandare a martedì. Visto che lei è entrato in au-
la, guarda caso, mentre c’era questo dibattito, se vuole 
chiarire… (intervento fuori microfono)… no, dico visto che 
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è entrato in aula, se per fatto personale vuole dare un 
chiarimento all’aula ne ha la facoltà. 

 
CONSIGLIERE CHIANETTA 

Grazie, Presidente. La mia non sarà una risposta 
all’assessore Cerniglia che stimo e rispetto nel suo ruolo 
che sta facendo anche bene. Debbo dire che la mia posizione 
è una posizione che ho sempre sostenuto, che è quella di 
portare avanti i progetti validi e le iniziative valide per 
il bene della città. Io ritengo che qui dentro in 
quest’aula, a parte qualche Consigliere Comunale, non ho 
visto una vera e propria opposizione, come non ho visto due 
candidati Sindaci uno di destra ed uno di sinistra. Io ri-
tengo che ci fossero due candidati Sindaci, l’onorevole 
Grillo ritengo ancora una volta che poteva essere un grande 
Sindaco per questa città che sta portando avanti dei pro-
getti validi anche non essendo Sindaco di questa città, an-
che su proposta del consigliere Sinacori, se non ricordo 
male, il baratto proposto dalla minoranza è stato approvato 
da tutto il Consiglio Comunale. Dunque ritengo che in que-
sto momento io non percepisco una maggioranza ed 
un’opposizione, anche perché se questa è una maggioranza, 
senza offesa per i Consiglieri Comunali c’è da rivedere 
qualcosa. Dunque io ritengo che bisogna sostenere 
un’Amministrazione soprattutto su aspetti importanti per la 
città. Questo sarà il mio ruolo all’interno del partito so-
cialista. Grazie. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Giovanni Sinacori. 

 
CONSIGLIERE SINACORI 

Grazie signor Presidente, colleghi Consiglieri, assessore 
Cerniglia. Io questa sera di questo non ne volevo parlare 
assolutamente perché non c’era all’ordine del giorno e con-
dividevo pienamente la linea che aveva chiesto e dal Consi-
glio ascoltata del consigliere Milazzo di dedicare una se-
duta compiuta con gli attori presenti sulla questione, per-
ché non volevo dire “Io l’avevo detto” ma così è. Nella se-
duta pre natalizia io dissi che la costituzione di cittadi-
ni e non sudditi non era solo un fatto esclusivamente spo-
radico, ma nascondeva una questione di carattere politico 
che era abbastanza seria che andava ad inferire in maniera 
forte sia nel quadro politico della maggioranza che sostie-
ne il Sindaco Di Girolamo, sia nella questione interna al 
partito socialista o oggi io ho la prova provata che pur 
noi essendo stati zitti ed avendo solo ed esclusivamente 
fatto alcune riflessioni di carattere politico generale, 
senza voler entrare in quelle che sono le dinamiche né dei 
partiti, né dei Consiglieri, abbiamo avuto la prova provata 
che quanto dicevamo a dicembre era vero, perché è inutile 
nascondersi, era una questione di implosione di una maggio-
ranza che non si è mai resa coesa attorno ad un candidato 
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Sindaco ed i motivi certamente non sta a me qui esplicitar-
li ma sta a voi trovarli eventualmente ci sono, oppure se 
c’è una tesi contraria a quella che sostengo io da molto 
tempo ed era un problema interno al partito socialista che 
chiaramente vedeva, con l’uscita di due Consiglieri Comuna-
li un grave attacco a quella che era una posizione assesso-
riale. Ma noi questo l’abbiamo detto in maniera molto chia-
ra, così come secondo il mio parere e tutto il rispetto che 
io ho per il consigliere Chianetta che ho già diffuso am-
piamente a questa città tramite una nota firmata da me, 
debbo dire che non è bello andare a cercare giustificazioni 
aggrappandosi a degli specchi che non esistono e fanno ca-
dere. Lui non ha, secondo il mio parere, il compito di an-
dare a identificare qui dentro una maggioranza ed 
un’opposizione, lui qua deve dare solo ed esclusivamente 
conto e dimostrazione a chi l’ha votato, alla città ed a 
tutto il Consiglio Comunale di quella che è stata una sua 
azione politica che ha un solo nome, ha cambiato casacca. 
Bene. Allora che lui in questo momento sia contento o non 
contento di fare parte di una maggioranza politica, di una 
minoranza, se lui ha a che dire sul modo di fare minoranza 
e quindi in questo caso io mi sento assolutamente toccato 
oppure ha modo di dire come si fa la maggioranza e Pino 
Cordaro immediatamente ha detto che vuole parlare, queste 
non sono cose che io gli posso consentire senza stigmatiz-
zarle, nella maniera più assoluta. Lui ha fatto una scelta 
politica che può essere vera, reale, buona, eccezionale, 
eccellente per la città e per lui stesso, sicuramente in 
buona fede ed io questo gliel’ho riconosciuto in tempi non 
sospetti, non ora, non ho mai attaccato a livello personale 
nessuno, ma politicamente è quella che io definisco un cam-
bio di casacca, ha passato uno schieramento da una sua par-
tecipazione ad una lista di minoranza, quella che era in 
appoggio a Massimo Grillo è passato ad una coalizione di 
maggioranza. Non può venire a dire: “Questo Consiglio non 
va a minoranza” o “Questo Consiglio non va a maggioranza”. 
Può dire semmai che in questo Consiglio c’è gente che ha 
deciso di sposare per il mandato elettorale che ha ricevuto 
dal proprio elettorale una linea politica ed amministrativa 
che prevede che non sia una maggioranza gridata o una mino-
ranza gridata come quella che magari abbiamo visto in pas-
sato in questa aula ed in altre aule. È una maggioranza 
propositiva, una minoranza altamente propositiva, una mino-
ranza che vuole portare verso una direzione che è quella di 
un miglioramento complessivo, la città di Marsala. Allora 
cosa dovremmo dire? Ci sono dei gruppi consiliari che hanno 
partecipato in maniera chiara alle elezioni di Di Girolamo 
e che le vicende politiche di questa città hanno dimostrato 
di non avere un concorso nel governo e nella guida di que-
sta città. Cosa sta facendo questo gruppo? Sta facendo op-
posizione? Non sta facendo opposizione, sta facendo un la-
voro che ritiene giusto di poter fare che è quello di una 
direzione di proposizione e di approvazione di atti ammini-
strativi che concorrono ad una situazione complessiva di 
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miglioramento delle condizioni di questa città. Quindi io 
prego, signor Presidente, il consigliere Chianetta di dare 
le sue giustificazioni, lasci stare se la minoranza a lui 
non piace, probabilmente è per questo che è passato in mag-
gioranza. Se a lui la maggioranza non piace non è un pro-
blema, l’importante è avere la capacità di giustificare 
all’elettorato, visto che siamo persone che stanno rico-
prendo un ruolo pubblico, quelle che sono le proprie azioni 
di carattere politico. Oggi in Italia è un dibattito a 360 
gradi che va dall’ex Rifondazione Comunista ai Fratelli 
d’Italia che sono l’ultima parte della destra dell’emiciclo 
parlamentare, l’istituzione di una legge che preveda la de-
cadenza dalla carica elettiva nel momento in cui si cambi 
partito o schieramento. Quindi questa è occasione, argomen-
to, oggetto di dibattito, non è un fatto personale, assolu-
tamente. È un fatto di carattere politico. Io su questa 
questione non volevo intervenire, la ringrazio e chiedo 
scusa se l’ho fatto, però mi riservo di farlo nel momento 
in cui abbiamo tutte le cose, perché io non voglio neanche 
mettere in difficoltà Lucia Cerniglia, l’assessore Cerni-
glia, che dice: “Ignazio, ma è vero che tu hai detto che 
noi non siamo in maggioranza o in minoranza?”. Queste non 
sono delle questioni che possono andare… non interessa la 
città, questo è un ragionamento di carattere politico che 
va fatto nelle sedi istituzionali quando apriamo un dibat-
tito politico, perché è chiaro che io desidero sapere per-
ché l’assessore Barraco se n’è andato e ha detto quelle co-
se. È chiaro che lo voglio sapere, però ci dev’essere la 
persona che me lo dice, cioè il Sindaco, ma non perché lei 
né in grado di dirmelo, perché lui è il responsabile poli-
tico, la gente ha votato Alberto Di Girolamo. Voi, come ab-
biamo fatto tutti i presenti che siamo stati Assessori nel-
le varie Giunte, abbiamo lavorato per delega, quindi di 
conseguenza il responsabile politico è semplicemente il 
Sindaco, colui che risponde nei confronti 
dell’Amministrazione e non solo del titolo legale di ammi-
nistratore della città. Per quanto riguarda la consulta 
giovanile è un flash, visto che mi hanno chiamato in causa, 
non ne volevo neanche parlare, io non voglio politicizzare 
il discorso, perché per me sarebbe un errore più grave di 
quello che si è commesso, politicizzare la questione sulla 
consulta giovanile sarebbe un gravissimo errore. Per cui 
noi abbiamo fatto un lavoro nel Commissione accesso agli 
atti guidata da Aldo Rodriquez, una Commissione che non ha 
avuto la fregola di mandare in giro dei comunicati stampa 
per dire quello che avevamo fatto, ma che ha proposto un 
documento che è stato mandato alle istituzioni di questa 
città, al signor Sindaco, al signor Presidente del Consi-
glio, dove abbiamo dato tutti gli elementi necessari per 
poter aprire un dibattito non politico ma sui fatti di 
quello che è avvenuto. Ed abbiamo tratto una conclusione, 
facciamo un errore storico se dovessimo consentire la pro-
mulgazione di quel risultato uscito fuori da quelle vota-
zioni, perché ci siamo accorti che c’è un regolamento che 
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non è soddisfacente per una città di 87.000 abitanti, di 
80.000 abitanti come la città di Marsala e perché ci siamo 
resi conto che così come è stato fatto c’è un errore proce-
durale. Allora, se noi vogliamo… se voi volete, se noi de-
cidiamo di assumerci una responsabilità e promulgare un or-
ganismo che nasce sbagliato sin dalle origini, dalla sua 
genesi, allora facciamolo, però non dobbiamo assolutamente 
metterci in bocca questioni di democrazia dei giovani e co-
involgimento dei giovani, perché abbiamo sbagliato. Io ve 
lo dimostro in aula, ma non io perché sono io, perché i 
fatti sono questi. Diversamente abbiamo anche individuato 
dei percorsi ed io sono felice nel sentire Ginetta Ingras-
sia la quale afferma che con la disponibilità del Presiden-
te Ferreri sono state messe in atto tutte quelle modifiche 
regolamentari per far sì che ci sia un vero regolamento ed 
allora confrontiamoci su questo. Noi dobbiamo salvare tutto 
quello che è stato fatto in buona fede nella consulta gio-
vanile ed anche la personalità di questi ragazzi, di questi 
signori, perché lì ci sono laureati, ci sono persone che 
non hanno lavoro, ci sono persone che vivono la condizioni 
di straniero, ci sono le condizioni di rappresentanti di 
associazione, c’è gente che ha un’intelligenza da mettere  
al servizio di questa città. Allora io a questo punto dico 
che non voglio politicizzare nulla, ma se mi costringete lo 
farò, sapendo perfettamente che posso vincere o perdere, ma 
la città saprà come sono andate le cose, nessuno ha detto 
che sono fatti stati fatti imbrogli, io vi dico che sono 
stati fatti errori. Riconosciamoli. Se li riconosciamo ab-
biamo già risolto un grande problema. Le due cose di cui 
volevo parlare, Presidente, brevissimamente. Una, io ag-
giungo a quanto proposto dal consigliere Ginetta Ingrassia 
che parlava di una protesta formale nei confronti del di-
rettore generale della RAI, rispetto all’intervista che è 
stata mandata in ondata nel programma Porta a Porta dal di-
rettore Bruno Vespa con Riina junior, di aggiungere quello 
che sta accadendo in questi giorni a Marsala rispetto 
all’attacco concentrico che c’è in questa città sul monu-
mento ai Mille. Io sinceramente sono assolutamente vergo-
gnato di come si esprime Sgarbi su una questione del gene-
re. Allora, se questa città non riesce più manco ad indi-
gnarsi, io dico che noi stiamo facendo dei passi indietro. 
Allora, sul monumento ai Mille ognuno di noi può essere fa-
vorevole, sfavorevole, può essere contrario, può essere 
d’accordo, può essere che… anche noi l’abbiamo contestato, 
abbiamo detto che avremmo fatto cose diverse, però noi ad 
un certo punto siamo il Consiglio Comunale di questa città. 
Giusto? Allora io ritengo che non si possa tacere quando 
dice Sgarbi, sindaco di una città, ex sindaco di una città, 
come quella di Salemi che dice: “Guardate il monumento a 
Garibaldi costruito a Marsala, un monumento inutilmente ce-
lebrativo e che non evoca nulla, ma che invoca pietà”. Io 
penso che un giudizio così tranciante, anche se è di un e-
merito professore esperto d’arte, che conosce molto bene 
che ha dimostrato in quel settore di essere un’autentica 
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autorità, non può permettersi di criticare in maniera così 
bassa una comunità di 80.000 persone. Su questa questione 
noi dobbiamo svegliarci, dobbiamo avere il coraggio di dire 
come la pensiamo. Noi dobbiamo avere il coraggio di dire se 
crediamo o non crediamo in quella che è la nostra storia. 
Se noi ci vergogniamo del fatto che il Garibaldi sbarcò a 
Marsala e da qui iniziò l’Unità di Italia, poi possiamo es-
sere d’accordo politicamente o meno sul fatto che era me-
glio rimanere soli o essere uniti, ma questa è un’altra 
storia. Questo è quello che è successo. E noi non possiamo 
cancellare e non possiamo subire in maniera silente quello 
che scrivono gli altri su una città della quale non conosco 
nulla e che noi stiamo aiutando a rendere ancora più aggre-
dibile. Quindi io credo, signor Presidente, che vada fatta 
un’iniziativa, perché da questo punto di vista Assessore, 
mi scusi, vedo un’Amministrazione comunale supina, non ri-
sponde a nulla, non riesce a far vedere qual è la propria 
spina dorsale, la propria personalità. Seconda cosa che ha 
subito la città di Marsala ed è una cosa ancora più grave 
perché ha delle refluenze di carattere economico e sociale. 
Durante la formazione di quelli che sono stati i Comuni ad 
alta densità rurale ed è stata osservazione del gruppo dei 
democratici, lo dico perché non ho problemi perché questa 
non è politica, non si fa campagna elettorale su queste co-
se, si deve dare atto a chi solleva il problema e chi tenta 
di risolverlo. Marsala è tra i Comuni che non ha un tasso 
di ruralità tale che consente l’iniziativa e l’accesso alle 
linee di credito per quanto riguarda gli investimenti in 
quelle che sono tutte le misure del PSR, piano di sviluppo 
rurale. Una delle condizioni per poter avere il massimo su 
queste questioni è la composizione, la morfologia del pro-
prio Comune, la fascia di appartenenza che sono A, B, C, D, 
bene noi siamo nell’ultimo, va bene? Ci sono Comuni vicino 
a noi che hanno meno attività agricola, sono nella fascia 
A, quindi al massimo, qui è la politica. Qui è stata la po-
litica. Questo è il segno evidente di cosa significa poli-
tica. Allora noi siamo nella fascia C, possiamo fasciarci 
la testa e siamo a posto, la colpa non è nostra oppure pos-
siamo fare un’altra cosa ed è quella che io questa sera in-
vito a fare, signor Presidente. Il piano di sviluppo rurale 
è il grosso contenitore, il libro nel quale sono contenute 
tutte le norme che provengono dalla Commissione europea, 
dal Parlamento europeo, poi ci sono i vari assi che sono 
discussi ed approvati nei Ministeri italiani ed infine, per 
ricaduta, ci sono le norme di attuazione del piano di svi-
luppo regionale, si chiama così perché appunto lo deve fare 
la Regione con le proprie autorità di gestione. Bene. In 
questa occasione abbiamo la possibilità di intervenire, 
perché le misure vere e proprie si attuano con le norme di 
attuazione con i bandi, qui ci sono colleghi che comprendo-
no meglio. Perché? Perché ci lavorano, perché sono fruitori 
di questi bandi. Allora, se per una questione che riguarda 
una linea generale del piano di sviluppo rurale non riu-
sciamo ad essere una città a densità C, di fascia C e di 
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fascia D per poter accedere a questi finanziamenti, abbiamo 
la possibilità di sfruttare alcune peculiarità territoria-
li. Faccio un esempio. Una delle questioni che possiamo 
giocarci è l’appartenenza nel nostro territorio di un’area 
importante come quella dello Stagnone, un’area naturale e 
protetta che fino ad oggi ci costa solo ed esclusivamente 
degli oneri, mentre se noi riusciamo a lavorare in una de-
terminata maniera può darci anche delle possibilità di svi-
luppo. Allora, signor Presidente, è necessario che parta da 
questa Presidenza del Consiglio, indirizzata al direttore 
regionale per gli affari strutturali dell’Assessorato re-
gionale all’agricoltura e alla pesca ed alla programmazione 
economica, una nota di particolare attenzione rispetto alle 
peculiarità territoriali di Marsala, perché è chiaro che se 
nelle norme di attuazioni viene inserito questo che è sem-
plicemente un parametro reale, noi non dobbiamo elemosinare 
nulla, dobbiamo dire che oltre alle classificazioni che so-
no date per legge, quelle che già sono state calate dalla 
nostra Regione, la città di Marsala possiede un territorio 
così composto, un territorio così distribuito all’interno 
c’è un parco naturale, ci sono delle possibilità di fare 
altro, come ad esempio il parco delle palme nane, un terri-
torio come le dismesse cave eccetera eccetera. Allora que-
sto Consiglio Comunale deve farsi sentire, signor Presiden-
te, deve farsi sentire con… e lei sa benissimo che in que-
sti giorni sono in scrittura i bandi di attuazione di tutte 
le misure, ciò vuol dire che nel giro di un mese ci saranno 
sbandi per svariati migliaia di milioni di euro per le fi-
liere agricole, per le filiere turistiche, per tutto quello 
che può accadere. Allora io vi prego, queste cose le dicia-
mo da un po’ di tempo, noi dobbiamo dare un colpo d’ala, 
sapendo perfettamente, e mi scusi Assessore, non è cattive-
ria, che non ci possiamo aspettare molto da questa Ammini-
strazione. Grazie, signor Presidente. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, collega Sinacori. La collega Federica Meo. 

 
CONSIGLIERE MEO   

Grazie, Presidente. Assessori, colleghi, pubblico. Io sono 
molto d’accordo da quanto afferma il collega Sinacori quan-
do parla del monumento ai Mille. L’arte, come si sa, non è 
oggettiva, è soggettiva e ognuno la interpreta nei modi a 
cui piace, naturalmente però non si può non prendere atto 
del progetto originale che è un progetto fatto da un arti-
sta, da un architetto che veramente ha speso tempo e pas-
sione affinché questo sia un progetto meritevole e che ser-
ve a ricordare veramente Marsala come è stata un tempo. 
Quindi su questo non ho che dire, però posso dire semplice-
mente che con i soldi a disposizione purtroppo sono questi 
i fatti, quindi meglio un’opera che non è compiuta, ma che 
abbia il suo corso, piuttosto che un’opera che non sia as-
solutamente conclusa e quindi transennata e non fruibile. 
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Quindi su questo io penso che siamo tutti d’accordo. … (in-
tervento fuori microfono)… Certo, è opinabile, però il fat-
to stesso che un cittadino marsalese vada a scrivere su 
Vittorio Sgarbi sullo scempio di Marsala, questo è quello 
che mi fa male, perché potrebbe venire qui a parlare con 
noi semplicemente ed esternare i propri dissensi ed i pro-
pri malumori. Comunque detto questo voglio fare una criti-
ca, perché? Perché abbiamo una commissione sport, tra un 
mese ci saranno le manifestazioni garibaldine, in Commis-
sione non è arrivato nulla, non si sa cosa si debba fare 
con questo monumento ai Mille, non si sa se ci sarà… alme-
no, si sa che ci sarà un info point e è quello che ho sem-
pre detto io, perché comunque il punto è strategico, è fon-
damentale per fare un info point ma tutte le altre zone che 
facciamo? C’è bisogno di collaborazione e dico c’è una Com-
missione sport, turismo e spettacolo in cui si deve parlare 
di queste cose, noi dobbiamo parlare di queste cose perché 
abbiamo diretto contatto con i cittadini. Altra cosa,  il 
27 ottobre 2015 ho presentato una proposta che è stata vo-
tata da questo Consiglio Comunale che è il ticket unico. Mi 
dispiace per il collega Flavio Coppola che ricorda tutte le 
delibere votate da questo Consiglio e magari non ricorda 
questa che hanno votato anche i suoi due rappresentanti 
dell’UDC quindi che è praticamente il percorso della città 
con la spiegazione relativa in merito e quindi con… che 
vanno anche ad occupare i musei comunali. … (intervento 
fuori microfono)… Come? … (intervento fuori microfono)… Non 
credo perché l’Assessore mi ha detto che siamo a buon punto 
e quindi io aspetto sempre che nella Commissione di merito 
arrivano le delibere ed arrivano le proposte per noi dare 
il nostro contributo, perché siamo qua per fare anche que-
sto, soprattutto questo. Poi volevo dire un’altra cosa, 
questo è il percorso tattile per i non vedenti. Io chiedo 
di fare attenzione a questo perché mi arrivano delle imma-
gini e ho visto praticamente delle cose che non sono in re-
gola. Io non ho visto il progetto e mi adopererò per andar-
lo a vedere, però leggendo le norme che ho trovato questo 
di qua non è possibile che esista, è impossibile. Quindi io 
chiedo che si faccia chiarezza in merito, perché è anormale 
che un cittadino non vedente venga qui e vada a finire… 
praticamente i percorsi si fanno dalla parete che vanno 
all’incrocio, ma non che vadano a finire in un’aiuola, a 
meno che non ci sia un piano dove ci siano delle planime-
trie sul quale il non vedente possa visionare tutta la cit-
tà e quindi tutti i percorsi che sono adatti… che lui possa 
percorrere liberamente. Io non lo so, quindi credo che nel-
la Commissione anche si debba fare chiarezza su questo. 
Quindi io chiedo veramente che la Commissione  spettacolo 
abbia il ruolo che merita, non per il collega Ferreri per-
ché non è arrivato nulla, quindi non è un problema del Pre-
sidente, ma è un problema serio, perché noi siamo chiamati 
a dare il nostro contributo per i spettacoli, per i percor-
si, per quello che è il turismo e per quello che sono gli 
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spettacoli per Garibaldi. Quindi io, Presidente, le chiedo 
questo. Grazie. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Assessore, finiamo con la carrellata di interventi. Ha 
chiesto di intervenire il Presidente della Commissione po-
litiche culturali e pubblica istruzione. 

 
CONSIGLIERE FERRERI 

Grazie, Presidente. Assessore, stampa, pubblico, come anti-
cipato dalla mia collega Ginetta Ingrassia, in queste sedu-
te di Commissioni abbiamo prodotto un nuovo regolamento per 
la consulta giovanile, visti i fatti accaduti qualche me-
setto fa, le problematiche che sono emerse dal vecchio re-
golamento, abbiamo stilato un nuovo regolamento anche to-
gliendo ad esempio le rappresentanze. Questa bozza di nuovo 
regolamento l’abbiamo aperta a tutti i giovani della città, 
al di là se è un immigrato, se è un disabile, chiunque pos-
sa partecipare dai 16 ai 30 anni. L’ho appena depositato 
all’ufficio di Presidenza per l’acquisizione dei pareri e 
devo ringraziare fortemente la Commissione che magari ab-
biamo stoppato altre tematiche come quelle 
dell’organizzazione dell’11 maggio, come altre problemati-
che. Infatti invito l’Assessore sport, turismo e spettaco-
lo, lunedì, visto che noi abbiamo ultimato il regolamento e 
l’abbiamo depositato, lunedì a presenziare in audizione la 
nostra Commissione per cercare di coinvolgere anche questa 
Commissione ai fini organizzativi ed eventi, perché possia-
mo apportare il nostro contributo per la crescita unitaria 
della città, quindi la invito ufficialmente lunedì a venire 
in Commissione in audizione e cercare di collaborare anche 
noi, come diceva la collega Federica Meo, di organizzare 
qualcosa anche per l’estate imminente. Urge anche la pro-
grammazione estiva per una città che tanto citata di circa 
87.000 abitanti, urge una programmazione estiva. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Ha chiesto di intervenire il collega Arturo Galfano. Prego, 
collega. 

 
CONSIGLIERE GALFANO 

Grazie, Presidente. Colleghi, Assessore. Non volevo inter-
venire, ma siccome il collega che mi ha preceduto Calogero 
Ferreri, Presidente della Commissione, nonché la collega 
consigliera Meo, hanno aperto un discorso, mi sembra cor-
retto quanto meno fare una piccola precisazione. Sono stato 
io in Commissione che ho sollevato il problema dicendo che 
pur riconoscendo l’importanza dei regolamenti su cui stiamo 
lavorando, è pure importante sapere come ci dobbiamo com-
portare, l’indirizzo di questa Amministrazione, se vuole 
condividere con noi le iniziative da fare nell’imminenza 
dell’11 maggio. Ho fatto mettere a verbale “tenuto conto 
che nell’imminenza della stagione estiva” ma non sappiamo 
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assolutamente nulla. E ribadisco ancora quello che ha detto 
la collega Meo, per quanto riguarda il biglietto unico, io 
Assessore so che lei è favorevole alla cosa, però intanto 
questa è un’iniziativa che avevo fatto io, ma riconosco la 
bontà fatta dall’amica consigliere Meo, in questa consilia-
tura è stata lei a portarla avanti, quindi io condivido 
perfettamente tutto quello che ha fatto la Consigliera, pe-
rò purtroppo non si è fatto nulla e che cosa aspettiamo? La 
stagione estiva sta arrivando, facciamo il biglietto unico 
per Natale? Quindi la invito, quanto meno, anche se già 
siamo non dico in ritardo ma quasi è impossibile andare a 
completare tutte queste cose, ma per le manifestazioni ga-
ribaldine dateci la possibilità di dare il nostro contribu-
to. Grazie. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Brevemente. 
 

CONSIGLIERE INGRASSIA LUIGA 
La ringrazio, Presidente. Non l’ho voluto dire poco fa, 
perché poi sembro eccessivamente polemica, ma non è così. 
Ora invece ho deciso di dirlo, tra l’altro qualche 
Consigliere mi ha anche incontrato qui sotto, parlavo con 
una persona e l’organizzazione c’è, le manifestazioni 
dovrebbero iniziare intorno a giorno 9, si inizia con una 
sfilata, poi si intende fare… aspettate… si intende fare un 
percorso, una sfilata, poi si intende fare il concorso di 
anni fa sulla vetrina più bella, poi si intende fare una 
mostra perché ricorre il settantesimo anno delle vespe, poi 
si intende fare nel cortile dietro la via 19 luglio una 
cosa che riguarda i cortili. Io mi sono mortificata, perché 
questa cittadina Marsalese ne sapeva decisamente molto più 
di me, ma molto molto più di me. Mi dispiace, qualche altra 
cosa c’è, ma io siccome comincio ad avere gravi problemi di 
memoria non ricordo bene, ma queste cose mi rimbombano 
ancora, quindi collega Meo, collega Ferreri, 
l’Amministrazione si muove, cammina, altroché! 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego, Assessore. 

 
ASSESSORE CERNIGLIA 

Per quanto riguarda le amministrazioni garibaldine, intanto 
in grande quello che si può fare, perché tutto sulle base 
dei soldi che ci sono, si cerca di risparmiare laddove è 
possibile, comunque le manifestazioni dovrebbero essere dal 
7 al 15 e si dovrebbe iniziare il 7, non c’è niente di 
definitivo, però questo fino ad oggi è il programma, il 7 
con l’inaugurazione… intanto in questo mese ci dovrebbe 
essere l’inaugurazione del palazzo Grignani proprio il 7, 
quindi con l’arrivo di danzatori, sono praticamente delle 
comparse, degli attori che vestono in abiti d’epoca e 
quindi dovrebbero rallegrare il resto della serata. Poi via 
via ci saranno anche altre manifestazioni che… c’è 
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soprattutto il trofeo di vela e saranno tre giornate 
dedicate alla vela… 
 
CONSIGLIERE GALFANO 
Assessore, mi perdoni, quindi lei è a conoscenza di tutte 
queste iniziative ed anche promotrice. Perché non l’ha 
comunicate alla Commissione? 
 

ASSESSORE CERNIGLIA 
Scusami un attimo, se fosse definitivo oppure se… ancora 
siamo… 
 

CONSIGLIERE GALFANO 
No, lei di definitivo non deve comunicare niente alla 
Commissione, sennò non c’è più la condivisione. 
 

ASSESSORE CERNIGLIA 
Benissimo, ma siccome… 
 

CONSIGLIERE GALFANO 
Quando lei lo fa definitivo a noi lo porta per conoscenza? 

 
ASSESSORE CERNIGLIA 

Assolutamente. Non abbiamo ancora… (intervento fuori 
microfono)… 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Signori… Assessore, completi… (intervento fuori microfono)… 

 
 

ASSESSORE CERNIGLIA 
Lunedì avremo questo incontro nel quale parleremo non solo 
degli eventi che si faranno durante la settimana 
garibaldina, ma anche gli eventi che si proporranno durante 
il periodo estivo. Quindi ogni lunedì propongo di riunirci 
fino a quando non completeremo… ogni lunedì, io sono libera 
il lunedì quindi posso stare tutta la mattinata tranquilla 
tranquilla, anche tutto il pomeriggio, se a voi va bene e 
possiamo anche pernottamento perché no? Possiamo stare là 
ad analizzare i due aspetti, cioè i due momenti, quello 
estivo e quell’altro… per quanto riguarda il biglietto 
unico, io molte volte sono stata presso l’ufficio, e tu lo 
sai bene, presso l’ufficio preposto del turismo, per 
sollecitare affinché venga fatto questo benedetto 
biglietto. Mi si dice che il personale è poco e non ce la 
fanno a sbrigare tutte le cose che gli si presentano. 
Bisogna insistere, starsene là fino a quando non fuoriesce 
questo benedetto… tu sai che io sono d’accordissimo e non 
solo per questo biglietto, ma si possono fare altri 
biglietti che proporrò per altri itinerari e la cosa 
importante è che debba uscire ora. Il problema dei privati, 
ascolta, poiché mancano questi fondi per poter pagare 
questi privati, si cerca di fare tutto dentro. È tutto 
questo il problema. Assolutamente. Quindi la cosa che mi 
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dispiace è il fatto che abbia saputo informazioni tra 
l’altro non corrette, che ha avuto la consigliera Ginetta, 
non solo delle informazioni corrette, tra l’altro ripeto 
non è stato ancora concluso niente. Lunedì staremo insieme, 
quindi valuteremo eventualmente le proposte che sono state 
fatte. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Assessore, in tutta questa vicenda, ritengo che sia 
veramente forse il momento meno adatto, però se si fanno 
determinate considerazioni in un luogo legittimato a 
discutere veramente di politica, che è il Consiglio 
Comunale, e finora non abbiamo discusso di politica, perché 
è un momento serio, di confronto, all’interno di quest’aula 
ancora non c’è stato, perché per un modo o per un altro, 
per un verso o per una ragione o per un’altra ragione si 
sfugge ad un confronto reale e serio dove a mio avviso, non 
si può più sfuggire. Siamo arrivati dinanzi ad una scelta o 
sbattete o vi fate male. Come lo devo dire? O sbattete o vi 
fate male, perché se non sbattete definitivamente e portare 
la città anche a sbattere vi farete lo stesso male, ma in 
tutti i sensi… (intervento fuori microfono)… Assolutamente, 
Pino Milazzo, io non ho nessuna responsabilità, credimi e 
quando mi sarà data la possibilità di poter parlare in 
quest’aula, quando ci saranno i momenti legittimati a poter 
esprimere il mio parere, la mia opinione, io dirò il mio 
parere, la mia opinione e potremo stare una settimana 
intera, 24 ore su 24, perché ci saranno i momenti dove 
sarete chiamati ogni singolo Assessore, per ogni singola 
delega a dare conto e soddisfazione su cos’avete fatto in 
questo anno di attività amministrativa. Finora con grande 
senso di responsabilità non abbiamo detto nulla per evitare 
che la città parlasse, gli Assessorati di interesse che 
girano attorno a qualche poltrona, io vi posso garantire 
che non è così, ma non è più possibile che anche in questo 
momento, che fino a due minuti fa si dice che non si sa 
nulla sulle attività della politica sociale e culturale, 
sulle attività relativamente alle manifestazioni 
garibaldine, ora lei mi sta dicendo che è tutto pronto e 
fatto. 
 

ASSESSORE CERNIGLIA 
No, non è pronto e fatto! Non è pronto e fatto! 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Non è così? Addirittura i cittadini che non nulla… 

 
ASSESSORE CERNIGLIA 

Scusa, c’è uno schema… ma no, è sbagliato… 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Addirittura i cittadini che non hanno nulla a che fare con 
l’attività amministrativa ne sanno più dei Consiglieri di 
maggioranza, Assessore. 
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ASSESSORE CERNIGLIA 

No, assolutamente. Ti posso garantire… io vi posso 
garantire che ancora c’è una bozza, che non è stato 
firmato. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Assessore, c’è una bozza, ma la bozza si concorda e si 
condivide, lei non mi può portare una bozza definitiva dopo 
che state pure pubblicizzando. 

 
ASSESSORE CERNIGLIA 

Assolutamente. 
 

PRESIDENTE STURIATO 
Non è così, perché sulle bozze c’è chi ci ha lavorato. 
Dico, un minimo, un pizzico di coinvolgimento, ci sono 
stati incontri di maggioranza, magari una volta dire, 
coinvolgere: “Signori miei, stiamo pensando questo, che ne 
pensate? Che vogliamo fare? Avete qualche idea? Conoscete 
qualcuno?”. Questa mattina apprendo che è stato nominato il 
Consiglio di Amministrazione dell’ente istituto 
risorgimentale garibaldino e c’erano fiori e fiori di 
costituzionalisti, di professori cattedrati dell’Università 
che volevano partecipare. Ma perché non si dà la 
possibilità? Solo agli amici degli amici? Solo agli amici 
degli amici? 
 

ASSESSORE CERNIGLIA 
Io di questo non te ne so parlare.    
 

PRESIDENTE STURIANO 
Io dico anche solo così, perché se gli amici degli amici 
sono vostri sono persone per bene, se qualcuno fa un nome, 
nonostante sia titolato è perché deve accaparrare qualcosa. 
Non è possibile, Assessore. 
 

ASSESSORE CERNIGLIA 
Va bene. Questo dovete dirlo a chi ha fatto le nomine, non 
lo dovete dire a me, mi dovete scusare. Le nomine non le ho 
fatte io, quindi non vi so dire. La cosa che comunico 
intanto alla Commissione che noi ci vedremo lunedì mattina 
alle nove. Va bene? Grazie. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Letizia Arcara. Prego. 

 
CONSIGLIERE ARCARA 

Grazie, Presidente, per avermi ridato la parola. 
Presidente, io sono sicura che come sono state già le 
manifestazioni garibaldine organizzate, anche la stagione 
turistica è stata organizzata. O no? No? Stranamente no. 
Intanto sta arrivando l’estate, ho chiesto un tavolo 
tecnico molti mesi fa, non si è ancora potuto istituire, 
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non solo quello, ma l’associazione strutture turistiche ha 
organizzato un tavolo tecnico invitando il Sindaco, ma 
guardi Assessore che quella doveva essere un’iniziativa 
politica, organizzare un tavolo tecnico è un’iniziativa 
politica. Quando io gli ho chiesto qualche mese fa il 
tavolo tecnico e lei mi porta il regolamento sulla 
consulta, si sono persi sei mesi… Assessore, mi perdoni, 
sto parlando non lei. Assessore, scusi, sto parlando con 
lei. Quando io le ho chiesto il tavolo tecnico l’iter era 
semplicissimo, era un’iniziativa dell’Amministrazione 
invitare gli organi competenti, i soggetti competenti 
quindi strutture turistiche, alberghiere e quant’altro e 
realizzare una programmazione in vista dell’approssimarsi 
della stagione estiva. Ed invece cos’è successo? Lei mi 
porta un regolamento sulla consulta che ancora dev’essere 
approvato, penso che sia uno degli ordini del giorno, si è 
perso tanto tempo, l’estate sta arrivando, a questi turisti 
che cosa possiamo offrire? Quale pacchetto turistico siamo 
in grado di offrire? Allora, cortesemente io mi associo a 
quanto detto dal Presidente, in realtà quanto tempo fa io 
ho detto: “Noi Consiglieri comunali siamo stati scelti dal 
popolo, voi invece avete un rapporto fiduciario solo e 
esclusivamente con il Sindaco, ma noi viviamo a contatto 
con la realtà, noi siamo vicini ai cittadini, i cittadini 
si lamentano con noi, non con voi”. Io ho detto che le 
scelte vanno operate insieme qualche tempo fa e mi fa 
piacere che molti Consiglieri adesso condividano queste mie 
idee e le abbiano fatte proprie. Vanno condivise, 
programmate insieme. L’altra volta lei è venuta 
Commissione, io le ho detto che per quanto concerne la 
stagione estiva e lei mi ha detto: “Abbiamo già pronte 
tutte le manifestazioni garibaldine”. Un momento, sono 
intanto due settori diversi che possono convergere, per 
carità, però era già tutto pronto. Allora finiamola, 
confrontatevi con noi e comunque spesso sento dire: “Quello 
non è possibile” “Lì ci sono difficoltà”… se non siete in 
grado di superare le difficoltà dimettetevi! Dimettetevi! 
Ci siano lì persone competenti che sappiano lottare, che 
sappiano battere i pugni, caro Assessore, siamo stanchi di 
questa mollezza, di questo ventre molle: “Noi non siamo in 
grado, lì non possiamo fare”. Intestazione aeroporto di 
Birgi, non è possibile, perché il Sindaco di Trapani non 
vuole. Tavolo tecnico, no la consulta, no non è così. Non è 
così. Noi abbiamo potere di decidere insieme, programmare, 
se questo non accade Presidente io credo che sia il caso 
veramente di cominciare ad agire con molta serietà, perché 
c’è una città che vive nell’immobilismo totale. 
L’agricoltura, parlava poc’anzi Sinacori, è vero, abbiamo 
perso molti finanziamenti per quanto riguarda 
l’agricoltura, mi associo a quanto detto anche dal 
consigliere Rodriquez anche lì perdiamo i finanziamenti, 
poi naturalmente caro pubblico, si perdono i finanziamenti 
e si aumentano le tasse a voi, a tutti i cittadini di 
Marsala. Finiamola con questa consuetudine oscena e 



43Consiglio Comunale del 12/04/2016 

vergognosa, cominciate a lavorare con serietà, battendo i 
pugni e reclamando quello che Marsala pretende, perché 
Marsala è un valore, non l’avete ancora capito e dipende 
dalla politica valorizzare la nostra città. grazie. 

 
ASSESSORE CERNIGLIA 

Io non credo che siamo stati inerti, assolutamente. Abbiamo 
lavorato. Abbiamo cercato soprattutto... ognuno la può 
vedere come vuole, però nessuno può dire che siamo stati 
con le mani in mano. Mi deve scusare, mi fai finire? Mi 
deve scusare. Abbiamo cercato anche di basarci su quello 
che è il nostro budget, abbiamo cercato di proteggere, di 
cercare di far sì che la città non sprofondasse ancora dal 
punto di vista economico, quindi tutto viene progettato 
sulla base economica, perché quando vado dal dottor Fiocca 
e chiedo qualcosa, il dottor Fiocca mi dice: “Soldi non ce 
ne sono” vero, dottor Fiocca? È la verità, purtroppo è la 
verità, quindi io mi devo basare e devo fare, devo agire 
soltanto muovendomi su quel poco che c’è e puoi stare 
tranquilla che tutti quanti noi Assessori non siamo inermi 
e vogliamo bene a Marsala e cerchiamo di fare il massimo di 
quello che è Marsala. Se mi chiedi maggiore condivisione 
questo va benissimo, non solo l’accetto, ma lo condivido. 
Ma a partire da lunedì, ogni lunedì, e lo dico anche 
davanti al pubblico, troverete la mia piena disponibilità 
dalle 09.00 in poi, anche per tutta la giornata per far sì 
che si realizzi tutto ciò che fa bene a Marsala. Quindi non 
considerateci inermi, per favore, perché si lavora e 
lavoriamo tutti a partire da noi ad arrivare al Sindaco, 
può piacere o non piacere, ma il lavoro c’è ed è serio ed è 
fatto da persone veramente trasparenti e consapevoli. 
Questo voglio che si sappia. 
 

Assume la presidenza del consiglio Galfano Arturo 

 
PRESIDENTE GALFANO 

Assessore, a me dispiace innanzitutto che ad iniziare 
questa diatriba sia stato proprio io che in settimana avevo 
chiesto un incontro con il Sindaco, quindi come se fosse 
una cosa pre organizzata. Nessuno se sta dicendo che 
l’Amministrazione è stata inerte, anzi noi vi stiamo 
dicendo che voi state prendendo delle iniziative senza 
consultarci. Guardi, a me dispiace che stiamo parlando con 
lei, perché è lei presente, quindi dobbiamo parlare con 
lei, ma lei dice che si presta con la collaborazione, 
d’accordo, ma non dev’essere solo lei, tutta 
l’Amministrazione. Le faccio un esempio banalissimo e mi 
scuso se tolgo un minuto solo la parola ai colleghi, 
l’incontro che abbiamo avuto ieri sera, non si può fare un 
piano dei rifiuti avvisandoci la sera prima ed il 
pomeriggio successivo fare l’incontro con la stampa, in 
concomitanza con il Consiglio Comunale, ma che facciamo, 
scherziamo? Comunque aveva chiesto di parlare il collega 
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Ivan Gerardi. Collega Gerardi, se permette una precisazione 
da parte della… 
 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Non è una replica all’Assessore nei confronti della quale 
ho la massima stima anche per il lavoro che fa, ma è per 
puntualizzare qualche cosa. Cosa state facendo, per 
esempio, perché credo che sia assolutamente importante, si 
parla del monumento ai Mille, si parla dell’inaugurazione 
che sarà a breve, bene, e gli zingari che sono lì a 
toccare, avete deciso cosa fare? Perché non possiamo fare 
l’inaugurazione e nello stesso tempo girare lo sguardo e 
guardare i panni stesi e quello scempio, fermo restando che 
chiedono soldi ai turisti che arrivano e che di fatto non 
danno una bella immagine della città. Noi forse 
dimentichiamo che parliamo del centro storico. Era soltanto 
per questa precisazione, ringrazio il Presidente. 

 
PRESIDENTE GALFANO 

Grazie, consigliera Ingrassia. Consigliere Gerardi, prego. 
 

CONSIGLIERE GERARDI 
Grazie, Presidente. Ho riflettuto in queste ore di 
Consiglio Comunale che l’Amministrazione comunale ha sempre 
tutto pronto. Io sarò in questo intervento breve, coinciso, 
pragmatico, perché mi aspetto un confronto politico con il 
Sindaco ed anche con gli altri Assessori, ma sarò breve con 
l’assessore presente Cerniglia per stigmatizzare quello che 
fino ad oggi questa Amministrazione ha fatto. Come questa 
Amministrazione continua a fregarsene del Consiglio 
Comunale, non dando quel rispetto a tutti i Consiglieri ed 
infischiandosi di questa seduta per andare a presentare a 
San Pietro il piano di intervento sulla raccolta dei 
rifiuti. Qua ci sono dei cittadini marsalesi che sono 
intervenuti in quest’aula e non sanno se ascoltare il 
dibattito, il confronto politico in Consiglio Comunale o 
andare a San Pietro ad ascoltare il piano di intervento, un 
piano di intervento che è già bello, cristallizzato, pronto 
dove non ci può essere la possibilità di un confronto 
politico su quella bozza, perché non è bozza, è un piano di 
intervento definitivo e preliminarmente avrei anche altre 
considerazioni da fare. Come è stato dato questo incarico? 
Attraverso un avviso pubblico? Qual è stata la scelta e 
l’individuazione dei professionisti esterni? Queste sono 
delle riflessioni che non prolungo in questo dibattito, ma 
vorrei che al prossimo Consiglio Comunale ci sia la 
presenza del Sindaco, degli altri Assessori, perché penso 
che certi argomenti riguardano tutta la città e sono degli 
argomenti a cui bisogna dare un’attenzione particolare, 
perché sono interventi che riguardano le tasche dei 
contribuenti, dei cittadini marsalesi e io su quello voglio 
il confronto e chiedo al Presidente di inviare una nota 
all’Amministrazione affinché quando ci sia… o di 
diffidarli, mandare una missiva, quando c’è Consiglio 
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Comunale che ci sia la presenza del Sindaco. Io mi associo 
anche a quella richiesta che ha fatto il consigliere 
Milaszo, se al prossimo Consiglio Comunale non c’è la 
presenza del Sindaco io abbandono l’aula, anche perché 
vorrei un confronto politico sulla piscina comunale e sul 
Palasport. Piscina e campo di Paolini, piscina comunale che 
a febbraio doveva essere operativa ed ancora ci sono alcuni 
in corso. Prima di fare pubblicità e comunicati stampa, 
bisogna avere la cognizione di dire… avere la cognizione 
sulla tempistica dei lavori pubblici. Se non si ha 
cognizione circa il bando, circa l’esecuzione dei lavori, 
circa la definizione dei lavori, il bando di 
aggiudicazione, se non si ha chiara una tempistica, è 
inutile fare propaganda elettorale. Grazie, Presidente. 

 
PRESIDENTE GALFANO 

Grazie a lei, Consigliere. Diamo la replica all’Assessore e 
poi c’è il consigliere Vinci. 

 
ASSESSORE CERNIGLIA 

Io mi sento investita di un compito che non riguarda solo 
quello che faccio io, ma riguarda un po’ tutto quello che 
fa la Giunta. Io sarò e farò da portavoce per tutto quello 
che mi è stato detto. Dirò al Sindaco che è importante la 
sua presenza, però a volte come mi si dicono le cose, è 
come se io fossi da diretta accusata o interessata. 
Interessata sicuramente sì, ma accusata no, perché ci sono 
deleghe delle quali io sinceramente so poco, perché cerco 
di curare le mie deleghe. Quindi sicuramente mi farò 
portavoce di ciò che voi mi chiedete, però non mi sento 
accusata, perché per come mi si dicono le cose è come se 
fossi io il male del mondo e francamente non credo di 
esserlo, quindi questa è una cosa che voglio precisare. Va 
bene? Grazie. 
 

PRESIDENTE GALFANO 
Prego, consigliere Vinci. 
 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie, Presidente. Assessori, signori della stampa. 
Brevemente, Presidente, perché l’orologio cammina e noi 
questa sera siamo chiamati ad approvare alcuni atti 
deliberativi di una certa importanza, tant’è che il collega 
Di Girolamo ha fatto una richiesta di un prelievo su una 
delibera mentre noi abbiamo un po’ girovagato sulle 
comunicazioni… tutte comunicazioni importanti e tutti i 
colleghi ne hanno la sacrosanta ragione di ribellarsi e di 
utilizzare l’aula consiliare nel comunicare i propri 
disagi, le proprie situazioni. Io sono quello che ha tutto 
a posto, non ho nulla da rivendicare, nessuna… il PD sta 
bene, dice Letizia Arcara, però mi sia consentito un minuto 
e mezzo per dire a qualche giovane collega comunale che ha 
assunto anche in questa città l’incarico di amministratore 
ed io per amministratore intendo la carica di Assessore e 
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quant’altro che non accettiamo lezioni su come fare 
opposizione o come fare maggioranza. Ognuno di noi la sa 
fare e la fa per come la sa fare, io non so fare né 
opposizione né maggioranza, tant’è che vegeto tra questi 
banchi e va tutto bene per quello che riguarda 
l’Amministrazione. Dico all’amica Lucia, sei capitata in 
una serata un po’ bruttina questa sera, le brighe interne 
del vostro partito, del vostro ex partito vi invito a 
rivederle in altra sede. Avete chiarito e mi fa piacere, 
perché il partito socialista è fondamentale nello 
schieramento del centrosinistro che io mi onoro di 
rappresentare, dico però che noi siamo andati in campagna 
elettorale, cara Lucia, e non è consentito a nessun 
amministratore di dedicare soltanto parzialmente il proprio 
tempo alla vita amministrativa. Quando si amministra, sette 
giorni su sette, senza lunedì, martedì e mercoledì, te lo 
dice uno che si è messo in aspettativa quando ha 
amministrato la città, perdendo bei soldini da parte… ma 
uno lo fa perché riceve questa grazia del Sindaco che lo 
nomina o del partito che fa questo favore, io l’ho fatto a 
tempo pieno sette giorni su sette ivi compreso il sabato, 
la domenica e la notte pure per controllare la Aimeri che 
cosa faceva. Quindi in pratica invito l’amica Lucia 
presente, ma tutta la squadra, perché c’è chi fa 
l’insegnante, chi fa la preside, chi fa l’impiegato 
statale, chi fa quant’altro, che in pratica la squadra non 
è completa spesso al palazzo. Questa è una nota dolente 
della vostra Amministrazione, perché il Sindaco non può 
fare tutto, il Sindaco ha bisogno… tra le altre cose 
sappiamo tutti, sapete tutti, i cittadini lo sanno, è un 
mio Sindaco, un Sindaco del tempo, ma se voi non siete 
tutti riuniti, se voi pensate di poter fare uno e l’altro… 
o fai l’amministratore o fai il dipendente pubblico, o fai 
una o fai l’altra cosa, non esistono due strade, colleghi. 
Perché chi fa l’amministratore… se noi Consiglieri 
Comunali, scendendo ogni giorno per queste scale oppure 
girovagando per le nostre contrade e contrade, ce ne sono 
tantissime, siamo chiamati decine e decine di volte per 
segnalazioni che uno oltre a non saper rispondere o non può 
prendere nessuna iniziativa. Allora penso a voi 
amministratori quante persone vi chiamato, penso a voi che 
avete un’utenza telefonica aperta al pubblico e dovete 
rispondere al pubblico, a meno che non fate qualcuno che lo 
chiudo il telefono ed è un optional. Non penso che sia il 
caso vostro, non lo penso perché mi date atto che è sempre 
acceso, però dovete cambiare marcia, perché sennò 
l’opposizione massacra voi, ma massacra anche me. Io fino 
ad un certo punto ci voglio stare, ma non so per quanto la 
pazienza rimane ancora tra questi banchi, perché vegetare 
tra questi banchi ed ascoltare che amministrazioni 
garibaldine sono già fatte perché l’11 è arrivato, che tu 
hai già fatto, che tu hai un programma che la Commissione… 
onestamente è poco elegante, ma questo perché ci sei tu, 
perché il nostro Vicesindaco che in pratica ci riuniamo il 



47Consiglio Comunale del 12/04/2016 

venerdì sera e non ha pronto il piano d’ambito e la 
domenica ed il lunedì arriviamo ad un piano d’ambito già 
presentato alla stampa ed ai cittadini, onestamente è poco 
elegante. Non è che non si può fare, è poco elegante. 
Siccome l’eleganza fa parte della politica e qui tutti 
facciamo politica, mio padre non mi ha lasciato questa 
sedia, mio padre mi ha lasciato che sono nato, mi ha 
lasciato a 11 anni, orfano, ho fatto la scelta di dedicarmi 
nel sociale attraverso la politica, ma non me l’ha 
prescritto né il medico, né mio padre. Il medico mi scrive 
se ho il diabete, questo è un altro discorso, allora se 
facciamo politica facciamola seriamente. Se facciamo 
politica e vogliamo essere coperti, se vogliamo essere 
tutt’uno, se vogliamo fare squadra non possono, ma non 
possiamo ratificare una volta, due volte, tre volte, 
quattro volte, la quinta volta è troppo. La sesta poi ha 
ragione il Presidente Sturiano che perde le staffe come 
questa sera e le dice tutte. A me sta tutto bene. Sono 
sereno, calmo, è la mia amministrazione, la mia città, la 
amo, la adoro, l’ho amministrata ed oggi fare il 
Consigliere Comunale per me non è un ruolo così importante 
come quello che avete voi in queste sedie, è diverso. Io 
recepisco, comunico e prendo pesci in faccia anche dai 
dirigenti o dai pseudotali che ricevono ordini di non dare 
accondiscendenza al consigliere Sturiano, al consigliere 
Vinci, al consigliere Di Girolamo e tanti altri nomi. 
Quindi anche lì date delle indicazioni ai vostri 
funzionari, dirigenti, che quando un Consiglio Comunale si 
permette di prendere il telefono e segnalare alcune cose, 
che abbiano il rispetto di rispondere bene prima e poi non 
scaricare sull’Amministrazione, perché io non penso come 
tanti rispondono: “Il Sindaco non vuole” perché se è così è 
grave. Siccome io vi conosco a tutti, conosco Alberto e non 
è possibile questo, vi invito e ti invito, tu noi sei 
magari l’Assessore adatto perché non hai la delega al 
rapporto con il Parlamento, ma chi ha la delega al rapporto 
con il Parlamento, che dovrebbe essere tutti i giorni, 
tutti i Consigli Comunali qui in questa sede inchiodato per 
fare il collante poi con l’Amministrazione, perché il 
Sindaco dovrebbe fare il Sindaco, il missionario: Roma, 
Milano, Bruexelles e quant’altro. Però chi ha il rapporto 
con il Parlamento dev’essere qua, perché è colui attraverso 
il quale uno si può relazionare con l’Amministrazione. 
Presidente, finisco. Sono stato breve, a me va tutto 
benissimo, la invito a mettere in votazione il prelievo del 
collega Di Girolamo, perché noi questa sera, che sono molto 
dispiaciuto di non poter partecipare a San Pietro, perché 
lì sicuramente ci saranno dei cittadini che alla mia 
Amministrazione, che sta presentando quel piano, 
sicuramente ci saranno cittadini che faranno delle domande. 
Sarei curioso, ma non so come definirmi, perché volevo 
capire eventualmente questo piano, oltre ad averlo visto 
oggi qua, anche se ieri sera in maggioranza abbiamo fatto 
una riunione in sala Giunta, ma purtroppo non ho potuto 
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essere presente, ma sarebbe stato utile questa sera 
ascoltare qualche cittadino e vedere le domande che 
sicuramente stanno ponendo agli esperti. Quindi la invito, 
Presidente, subito a mettere in trattazione il prelievo 
proposto dal collega Di Girolamo, vediamo questa delibera 
come la dobbiamo sviscerare e poi andiamo lì a San Pietro 
se ancora lì c’è l’adunanza. Grazie, Presidente. Mi scuso 
ancora per il breve intervento. 
 
 
 
 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie, consigliere Vinci. Facciamo una cosa, 
brevissimamente, Assessore. Prego. Assessore, lei desidera 
parlare? Vuole la parola?... (intervento fuori microfono)…  
Assessore, lei non può dire come procedere nei lavori di 
questo Consiglio. C’è un prelievo fatto… una richiesta di 
prelievo e lei mi viene a dire: “Voglio fatto questo?”, mi 
scusi, non è assolutamente regolamentare, diciamo così. Se 
il Presidente si vuole accomodare, perché c’era la 
richiesta di prelievo fatta dal consigliere Di Girolamo. 
 

Assume la presidenza del consiglio Sturiano Vincenzo 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Il consigliere Di Girolamo ha chiesto il prelievo del punto 
58 all’ordine del giorno. Sulla proposta di prelievo, due a 
favore e due contro, colleghi Consiglieri. 

 
CONSIGLIERE ARCARA 

Desidero sapere le ragioni di questo prelievo e se ci sono 
delle novità vedremo. 

 
PRESIDENTE STURIANO   

Le ragioni del prelievo ci possono stare tutte, tant’è che 
io ho dovuto fare un ordine del giorno integrativo, come 
avete potuto vedere l’atto deliberativo è iscritto al punto 
58 perché è pervenuta una nota da parte dell’Assessorato 
regionale energia e servizi di pubblica utilità, quindi 
abbiamo questa nota di cui è stata trasmessa via Pec copia 
a tutti i colleghi Consiglieri seduta stante, quando 
abbiamo avuto contezza dell’arrivo, quindi nelle vostre Pec 
ci sarà copia di questa nota.  La nota termina… questa nota 
dovrebbe essere la nota a riscontro dell’atto di indirizzo 
approvato da questo Consiglio Comunale con la quale si 
chiedevano chiarimenti in merito alla presenza del canile 
comunale. Relativamente alla nota arriva questa ulteriore 
risposta da parte del dirigente del servizio 7 
autorizzativo il quale dice: “Per quanto sopra esposto, 
considerato che la ditta ha presentato istanza nel luglio 
del 2013 e che gli enti interessati si sono già espressi in 
senso favorevole ad eccezione del dipartimento regionale 
dell’urbanistica dell’Arta, anch’esso in attesa di assenso 
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al sito, si invita il Comune di Marsala a produrre quanto 
richiesto al dipartimento regionale dell’urbanistica nel 
corso della prima conferenza dei servizi ed a determinarsi 
con parere motivato entro 15 giorni dal ricevimento della 
presente. Trascorso tale termine, in assenza di riscontro, 
questa Amministrazione concluderà il procedimento in virtù 
dell’articolo 18 della legge regionale numero 9 dell’8 
aprile 2010”. Quindi è una sorta di diffida da parte del 
responsabile del procedimento relativamente al procedimento 
Sarco, con il quale ci invita entro 15 giorni dal 
ricevimento… per la verità la nota è stata protocollata in 
data 30 marzo 2016, io ho dato comunicazione di questa nota 
alla conferenza dei servizi fatta con i capigruppo, eravate 
presenti e quindi ho dovuto fare un ordine del giorno 
integrativo ed inserire l’atto che per me era 
temporaneamente sospeso all’ordine del giorno del Consiglio 
Comunale e quindi il Consiglio di dovrà esprimere in virtù 
di questa nota che è pervenuta. Ancora non abbiamo votato 
il prelievo, collega, se non ci sono altre proposte di 
intervento, possiamo mettere in votazione il prelievo. 
Signori miei, può parlare chi è contro al prelievo, se 
siamo tutti favorevoli al prelievo… Perfetto. Segretario, 
procediamo con la votazione del prelievo del punto 58.   
 

Prelievo punto numero 58 all’ordine del giorno 
 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato sì n. 22 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianet-
ta Ignazio, Marrone Anfolso, Vinci Antonio, Gerardi Gu-
glielmo Ivan, Meo Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Rodri-
quez Mario, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo,  Angileri 
Francesca, Alagna Bartolomeo Walter, Nuccio Daniele, Milaz-
zo Eleonora, Milazzo Giuseppe Salvatore, Ingrassia Luigia, 
Piccione Giuseppa Valentina, Galfano Arturo Salvatore, Ro-
driquuez Aldo.   

 

Sono assenti n. 08 Consiglieri: Ferreri Calogero, Sinacori 
Giovanni, Coppola Leonardo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, 
Gandolfo Michele, Alagna Luana, Licari Linda.   

 
PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul prelievo del punto 58, 22 
Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per 
l’approvazione del prelievo 12, la proposta di prelievo 
viene approvata all’unanimità con 22 voti favorevoli. 

 
Punto numero 58 all’ordine del giorno 

 
PRESIDENTE STURIANO   

Prego, collega Coppola. 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Grazie, Presidente. Intanto vorrei puntualizzare una 
situazione, che ancora grazie sempre alla minoranza o 
all’opposizione, si consente di poter continuare i lavori 
del Consiglio Comunale, perché senza l’opposizione non si 
poteva neanche votare il prelievo, perché non ci sarebbe 
stato il numero legale. Noi siamo chiamati ora ad esprimere 
il parere su una delibera che è stata dibattuta in 
Consiglio Comunale, su cui ognuno ha le proprie posizioni, 
ma penso che sarebbe stato doveroso, visto il prelievo 
fatto da lei, Presidente della Commissione che rappresenta 
anche la maggioranza, che la maggioranza fosse stata 
presente. Vedete, non è il problema oggi solo Sarco che il 
Consiglio è ridotto, ma domani potrebbero esserci altri 
atti deliberativi e vorrei vedere la posizione della 
maggioranza, ma anche dell’Amministrazione, perché noi su 
questa questione l’UDC è stato molto chiaro, noi non ce la 
sentiamo di votare o di cominciare a mettere in votazione 
atti deliberativi che riguardano varianti, urbanistiche che 
entrano nel merito anche del piano regolatore che ci si 
dice da mesi che è qua sotto con il funzionario pronto per 
salirlo qua nelle Commissioni. Abbiamo fatto anche, se non 
ricordo male, qualche mese fa, prima di Natale, se non 
ricordo male collega Meo, dove anche lei diceva che il 
piano regolatore è pronto, è dietro la porta, ma io ad oggi 
non ho ancora notizie del piano regolatore ed oggi noi 
siamo chiamati a votare un atto, giustamente l’imprenditore  
aspetta una risposta perché deve fare degli investimenti ed 
a sua volta si innescano altri meccanismi, perché un 
imprenditore che deve investire può avere anche dei soldi 
pronti e non sa cosa fare, visto che noi non siamo nelle 
condizioni o non siamo stati nelle condizioni di poter dare 
una risposta immediata, ma non l’abbiamo data perché ci 
sono dei lati o degli aspetti che sicuramente andavano 
approfonditi. Io ieri non ero in Commissione, Presidente, 
lei lo sa, oggi ho avuto solo la possibilità di leggere il 
verbale fatto ieri, perché oggi si è parlato del piano di 
intervento, ma se non ho capito male, Presidente vorrei che 
lei ne desse lettura, non solo della nota della Regione, ma 
anche delle controdeduzioni che sono state fatte dalla 
ditta ed il perché oggi è arrivata la nota da parte della 
Regione. Oggi ho visto che allegato c’era la ditta che 
chiedeva chiarimenti o aveva fatto delle controdeduzioni in 
merito. Dico, siccome faccio parte della Commissione oggi 
ho avuto la possibilità di leggere sia la nota fatta dalla 
Sarco, che la nota della Regione, ma penso che ci sono 
altri Consiglieri che non fanno parte della Commissione che 
devono essere messi… 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Io la interrompo, perché per un fatto di correttezza e di 
esattezza, visto che parliamo di atti già molto delicati e 
sono anche attenzionati, è giusto che lei… se lei non è a 
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conoscenza dei fatti, dica: “Io non sono forse…” ma se lei… 
Attenzione, perché la nota che è arrivata è un’unica, non 
ce n’è nota della Sarco. La nota della Sarco è parte 
integrante della nota che è stata trasmessa 
dall’Assessorato. 
 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Scusi, io oggi ho letto la nota mandata dalla Sarco… 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora che sia chiaro rispetto a quello che si dica. Non 
c’è nessuna nota della Sarco, la nota della Sarco è parte 
integrante della nota che arriva a questo ufficio di 
Presidenza che in maniera istantanea ha girato via Pec a 
tutti i colleghi Consiglieri la nota di diffida. Che sia 
chiaro. 

 
CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Fa parte integrante, è giusto che qualsiasi Consigliere lo 
deve leggere no? 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Siccome lei ha detto già come mai non è stata trasmessa 
copia, la copia è stata trasmessa a tutti. 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
No, non ho detto questo, Presidente. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Come no? Come no? 

 
CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Ha capito proprio un fico secco lei, io ho detto che io 
oggi ho avuto la possibilità di leggere la nota della 
Regione, compresa la nota della Sarco… 

 
PRESIDENTE STURIANO 

No, lei non ha detto questo, collega… Lo sta dicendo ora 
perché gliel’ho detto io. Stia tranquillo. 

 
CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Presidente, io ho solamente detto che ci sono Consiglieri 
che non fanno parte di quella Commissione ed è giusto che 
si faccia lettura di tutta la nota. Cos’ho detto? Che cosa 
pensa, Presidente? Io tutte queste cose non le ho proprio, 
perché sono di una tranquillità assoluta su questa 
questione. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Coppola, a chiarimento. Siccome lei ha detto: “È 
pervenuta nota della Sarco, non si capisce come mai non è 
stata trasmessa la nota della Regione”. Non sono parole 
mie, l’ha detto lei. 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Io ho detto, Presidente… Allora mi spiego meglio forse  mi 
sono spiegato male. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Io infatti la invito a spiegarsi. 

 
CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Ho detto che oggi ho avuto la possibilità di leggere la 
nota della Regione che c’era allegata la nota della Sarco 
ed era giusto anche che tutti i Consiglieri la leggessero. 
Tutto qua. Dico di farne lettura. Dico, la Sarco fa una 
nota e la Regione poi risponde al Comune. Chiaro? È così? 
Io questo ho capito. O no? Me lo dica lei, Presidente, 
perché forse ho letto male. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Ora glielo spiego io. 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Allora spieghi perché c’è questa diffida e cosa c’è scritto 
nella nota della Sarco. C’è una nota della Sarco o no, 
allegata? 

 
PRESIDENTE STURIANO 

A noi è pervenuta nota ufficiale da parte dell’Assessorato 
regionale dell’energia dei servizi di pubblica utilità. “Al 
Presidente del Consiglio Comunale di Marsala” mandata da 
Palermo il 25 marzo 2016. Protocollato al Comune di Marsala 
il 30 marzo 2016, pervenuta al Presidente del Consiglio 
Comunale in data 3 o 4, è ininfluente, siamo all’interno 
dei termini dei tempi. Come può vedere detta nota che 
costituisce parte integrante dell’atto deliberativo è 
composta da una, due, tre pagine di relazione a firma del 
dirigente del servizio 7 autorizzativo, dottor Antonio 
Patella e di una nota mandato dalla Sarco all’Assessorato 
regionale dell’energia dei servizi di pubblica utilità, Rup 
con la quale dice determinate cose ed allega. 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Io sto chiedendo, Presidente, siccome ci sono Consiglieri 
che non fanno parte di questa Commissione, della 
Commissione Territorio, Ambiente e Urbanistica, chiedo che 
venga data lettura nella sua interezza. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Questo ho chiesto, quale lato oscuro e lato ombroso? Non ce 
ne sono. Stiamo sereni. Lei ha pensato chissà che cosa. 
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PRESIDENTE STURANO 
No, assolutamente. È giusto che si riportano i fatti per 
come stanno, perché i colleghi Consiglieri magari non hanno 
aperto la Pec e non è colpa mia, se loro non hanno aperto 
la Pec la colpa non è mia. 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Ma dico, perché non darne lettura, Presidente? 
 

PRESIDENTE STURIANO 
E chi sta dicendo che non ne deve dare lettura, collega? Mi 
scusi. Io le sto spiegando… 

 
CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Poi se i Consiglieri non vogliono essere a conoscenza 
perché non hanno aperto la Pec… può anche darsi che non 
hanno letto la Pec visto che è arrivata qualche giorno fa 
questa cosa, è giusto, Presidente? 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. 

 
CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Io non l’ho aperta la Pec, oggi ero in Commissione e l’ho 
letta. Può essere che la collega Milazzo, visto che ancora 
non ci siamo visti, non ha avuto il tempo di leggerla, 
oppure facciamo una copia e la diamo ai Consiglieri, se la 
vogliono, oppure possiamo entrare nel merito del dibattito, 
Presidente. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Non abbiamo difficoltà, si possono stampare anche un paio 
di copie e si leggono con molta attenzione. 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Come dice lei. Può anche spiegare cos’è successo 
esattamente. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Infatti sta tutto lì, dico per un fatto di chiarezza. 
Siccome siamo in una seduta pubblica con… attenzionata, 
tutti gli atti sono attenzionati. 

 
CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Attenzionati in che senso, Presidente? 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Io dico attenzionati. In questo momento tutto quello che si 
fa è attenzionato. 

 
CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Non lo capisco cosa è attenzionato. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Mi spiace che lei non lo capisca e non lo recepisca. 
Sospendiamo dieci minuti la seduta di modo che facciamo una 
decina di copie e le giriamo ai colleghi Consiglieri.    
 

 
Si sospendono i lavori del Consiglio alle ore 20:04. 

Riprendono alle ore 20:40 con la verifica del numero legale. 

 

 
SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA 

Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli Nicoletta, assente; Ferreri Calogero, presente; 
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Anfolso,  assente; Vinci Antonio, presente; Gerardi 
Guglielmo Ivan, presente;  Meo Agata Federica, presente;  
Cordaro Giuseppe, presente; Sinacori Giovanni, assente; Ro-
driquez Mario, presente; Coppola Leonardo Alessandro, pre-
sente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, pre-
sente;  Cimiotta Vito Daniele, assente; Genna Rosanna,  as-
sente; Angileri Francesca, assente; Alagna Bartolomeo Wal-
ter, presente; Nuccio Daniele, presente; Milazzo Eleonora, 
presente; Milazzo Giuseppe Salvatore, presente; Ingrassia 
Luigia, presente; Piccione Giuseppa Valentina, presente; 
Galfano Arturo Salvatore, presente; Gandolfo Michele, as-
sente; Alagna Luana Maria, assente; Licari Maria Linda, as-
sente; Rodriquez Aldo Fulvio, presente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Alla ripresa dei lavori sono presenti 21 Consiglieri su 30, 
quindi la seduta è valida. È stata consegnata copia della 
nota trasmessa dall’Assessorato regionale dell’energia e 
dei servizi di pubblica utilità. C’è qualche Consigliere 
che non ce l’ha? C’è qualche copia in più? Possiamo? 
Vediamo chi la vuole leggere. C’è qualche collega che la 
vuole leggere? Ognuno ha avuto la copia, ma non significa 
che l’abbia letta. Leggo io. “Oggetto: ditta Sarco Srl, 
richiesta autorizzazione ex articolo 208 152 del 2006 e 
successivi per la realizzazione e la gestione di una 
piattaforma polifunzionale per le operazioni di smaltimento  
D15 di cui all’allegato B alla parte quarta del decreto 
legislativo 152 del 2006 e per le operazioni di recupero 
R3, R4, R5 e R13 di cui all’allegato C alla parte quarta 
del decreto legislativo 152 del 2006 rifiuti pericolosi e 
non pericolosi in variante allo strumento urbanistico. 
Città di Marsala, settore grandi opere via Garibaldi. Al 
Presidente del Consiglio Comunale in via Garibaldi. Per 
conoscenza Arta Dipartimento regionale dell’urbanistica, 
affari urbanistici Sicilia occidentale, Ditta Sarco srl 
contrada Ponte Fiumarella 82. Riscontro nota protocollo 
numero 12408 del 16 febbraio 2016 del Comune di Marsala. 
Con nota in data 15 luglio 2013, la ditta Sarco Srl ha 
presentato istanza, ex articolo 208 del decreto legislativo 
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152 2006 per la realizzazione dell’impianto in oggetto in 
contrada Ponte Fiumarella nel Comune di Marsala in variante 
allo strumento urbanistico, in un’area individuata 
catastalmente al foglio di mappa 266, particelle 425, 346, 
348, 426 ex 342, 394 al fine di ampliare ed implementare la 
propria attività. La ditta risulta infatti iscritta al 
numero 92 del registro delle imprese esercenti l’attività 
di recupero di rifiuti non pericolosi della provincia di 
Trapani. Giusta comunicazione protocollo numero 10980, 
quindi del 12 febbraio 2010, svolge attività di recupero di 
rifiuti di imballaggi in vetro provenienti dalla raccolta 
differenziata per la produzione di rottami di vetro pronti 
al forno mediante selezione manuale e meccanica, presso lo 
stabilimento individuato al foglio di mappa numero 26, 
particella 426 del catasto dei fabbricati del Comune di 
Marsala. L’area su cui dovrebbe realizzarsi l’impianto oggi 
dell’istanza, ex articolo 208, del decreto legislativo 152 
del 2006, ricade in contrada Ponte Fiumarella nel Comune di 
Marsala su un’area in variante allo strumento urbanistico 
su cui insiste la particella 426, lo stabilimento 
attualmente operante in procedura semplificata per il quale 
si è espresso il Consiglio Comunale con delibera del 
Consiglio Comunale numero 53 dell’11 ottobre 2007, che ha 
approvato la proposta di variante al piano comprensoriale 
numero 1 conseguente alla determinazione del conferenza di 
servizi relativa all’iniziativa della ditta società Sarco 
srl per la costruzione di un impianto industriale per la 
selezione dei rifiuti secchi provenienti dalla raccolta 
differenziata e preparazione dei rottami di vetro pronta al 
forno in variante allo strumento urbanistico individuato 
nel foglio di catasto numero 266 particelle 342 e 394 nel 
Comune di Marsala in contrada Ponte Fiumarella con le 
condizioni e prescrizioni imposte dai vari enti nei pareri 
allegati ai verbali della conferenza dei servizi del 17 
luglio 2007 e 78 del 2007. Con decreto del dirigente 
generale 765 del 5 agosto 2014 dell’Arta, il progetto di 
cui all’istanza ex articolo 208 del decreto legislativo 152 
del 2006 ha ottenuto giudizio positivo di compatibilità 
ambientale con prescrizioni ed in data 14 dicembre 2014 si 
è svolta la prima conferenza di servizi cui ha preso parte 
tra gli altri il rappresentante del Comune il quale oltre a 
consegnare copia dell’avvenuta pubblicazione della 
convocazione della Conferenza dei servizi all’albo pretorio 
del Comune della quale non risultano opposizioni, ha 
chiesto integrazioni e chiarimenti senza menzionare 
l’esistenza del canile comunale in adiacenza all’impianto 
oggetto della conferenza. Nel corso della prima conferenza 
si sono espressi favorevolmente il libero consorzio 
comunale di Trapani, settore ambiente, e l’ufficio del 
Genio Civile di Trapani, ufficio operativo numero 9, acque, 
concessioni ed autorizzazioni. Con nota, in data 18 marzo 
2015, la ditta ha trasmesso le integrazioni richieste dagli 
enti presenti nel corso della prima conferenza ed in data 5 
maggio 2015 si è svolta la seconda conferenza dei servizi. 
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Il comune di Marsala, con nota protocollo 32631 del 30 
aprile 2015, acquisita agli atti della conferenza, ha 
comunicato che configurandosi l’intervento proposto quale 
attività industriale ed agricolo intervento produttivo in 
variante allo strumento urbanistico e quindi è il Consiglio 
Comunale l’organo competente ad esprimere la posizione 
dell’Amministrazione comunale sugli aspetti urbanistico – 
territoriali. Poiché il Comune di Marsala è interessato dal 
rinnovo delle cariche amministrative 2015, i Consigli 
Comunali in carica possono adottare solo atti urgenti ed 
inderogabili, rimandando quindi qualsiasi decisione al 
Consiglio Comunale che verrà eletto. Nel corso della 
seconda conferenza dei servizi ed a seguito della stessa 
sono stati acquisiti i seguenti pareri: Arta, dipartimento 
ambiente servizio tre, ufficio operativo 3.1 pianificazione 
e programmazione PAI, con nota protocollo numero 58583 del 
16 dicembre 2014, ha espresso parere favorevole e 
confermato con nota protocollo numero 18548 del 21 aprile 
2015. L’ASP di Trapani, dipartimento di prevenzione area 
igiene, epidemiologia e sanità pubblica con nota protocollo 
443 del 4 maggio 2015, ha espresso parere favorevole per 
quanto di competenza con condizioni. ASP trapani 
dipartimento di prevenzione, servizio prevenzione salute, 
ambiente e lavoro, con nota 00133196 gennaio 2015 del 24 
aprile 2015 Arta dipartimento ambiente servizio 2, tutela 
dell’inquinamento atmosferico con nota protocollo 24749 del 
20 maggio 2015 ha espresso parere favorevole con 
prescrizione. Il libero consorzio comunale di Trapani, 
settore viabilità, ha espresso parere favorevole con la 
nota protocollo 15345 del 5 maggio 2015, con condizioni. 
Comando provinciale Vigili del Fuoco di Trapani, parere di 
conformità favorevole con nota protocollo 6124 del 30 
aprile 2015. Ufficio del Genio Civile di Trapani, ufficio 
operativo 5, geologia assetto idrogeologico, ha espresso 
parere favorevole con nota protocollo 50066 del 20 luglio 
2015. Con nota 92905 del 10 novembre 2015, codesta 
Amministrazione ha comunicato che la proposta di 
deliberazione presso il Consiglio Comunale è attualmente 
all’esame delle Commissioni consiliari per le valutazioni 
di competenza, nel merito la quarta Commissione consiliare 
ha richiesto copia dei pareri resi dall’ASP di Trapani e 
dal servizio 2 tutela dell’inquinamento atmosferico 
dell’Arta, in merito alla vicinanza con il canile comunale 
non rappresentato negli elaborati tecnici e progettuali 
della ditta. Questo ufficio ha provveduto a trasmettere 
pareri richiesti con nota protocollo 51373 dell’1 dicembre 
2015. Con nota in data 16 febbraio 2016, codesta 
Amministrazione, nella persona del Sindaco protempore ha 
chiesto relativamente all’istanza indicata in oggetto, 
atteso che il parere del Comune dev’essere espresso con 
delibera di Consiglio Comunale in quanto organo competente, 
trattandosi di impianto produttivo in variante allo 
strumento urbanistico vigente, in considerazione delle 
perplessità emerse nel corso dell’esame consiliare, in 
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particolare riguardo alla mancata rappresentazione negli 
elaborati grafici progettuali della presenza del canile 
comunale nelle immediate vicinanze della struttura. Le 
valutazioni di codesto Assessorato, in particolare del Rup, 
in merito alla rilevanza o meno della predetta circostanza 
ai fini del procedimento del quale trattasi, per consentire 
all’Amministrazione comunale di proseguire o meno nel 
procedimento di espressione del parere di competenza. In 
riscontro alla sopracitata nota la ditta Sarco Srl con nota 
che si allega in copia ha inoltrato a questo dipartimento 
le proprie controdeduzioni allegando altresì alcune 
immagini satellitari estrapolate da Google  Map che 
comprovano l’esistenza del canile comunale alla data del 
2006, antecedente alla sopracitata deliberazione del 
Consiglio Comunale numero 53 dell’11 ottobre 2007, nonché 
la presenza, pressoché adiacente al canile comunale di una 
discarica comunale per inerti e di una stazione di 
trasferenza alla data del 201, successivamente alla 
realizzazione dello stabilimento della Sarco srl. Per 
quanto sopra esposto, considerato che la ditta ha 
presentato istanza nel luglio del 2013 e che gli enti 
interessati si sono già espressi in senso favorevole ad 
eccezione del dipartimento regionale dell’urbanistica 
dell’Arta, anch’esso in attesa di assenso al sito, si 
invita il Comune di Marsala a produrre quanto richiesto dal 
dipartimento regionale dell’urbanistica nel corso della 
prima conferenza dei servizi ed a determinarsi con parere 
motivato entro 15 giorni dal ricevimento della presente. 
Trascorso tale termine, in assenza di riscontro, questa 
Amministrazione concluderà il procedimento in virtù 
dell’articolo 18 della legge regionale numero 9 dell’8 
aprile 2010. Il dirigente del servizio 7 
dell’autorizzazione, il dottor Antonio Patella, il 
dirigente dell’ufficio operativo numero 1, dottoressa Maria 
Gabriella Corleo”. Prego, Presidente della Commissione.      

 
CONSIGLIERE DI GIROLAMO 

Grazie, Presidente, colleghi Consiglieri. È arrivata questa 
nota da parte dell’Assessorato il giorno 30 presso il 
Comune di Marsala ce l’ha mandata via Pec, siamo stati 
informati di questa urgenza in quanto entro 15 giorni 
dall’arrivo di questa nota o diffida, dobbiamo dare un 
parere, perché nel momento in cui noi non  diamo un parere 
positivo o negativo, quello che è, si rischia di essere 
silenzio assenso, significa che tutto il lavoro che noi 
abbiamo fatto in quattro o cinque mesi per trattare questa 
variante così importante per la nostra città, va in fumo in 
quanto il Consiglio Comunale non viene neanche preso in 
considerazione, perché se non gli diamo noi un parere, se 
non la votiamo, è lo stesso che non abbiamo fatto niente, 
lo stesso che non esiste. Una cosa però mi preme dire, 
perché devo fare un plauso perché mi dispiace che non c’è 
il collega Sinacori  che è un dipendente regionale, perché 
molte volte la Regione non funziona, gli Assessorati non 
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funzionano, però questa volta abbiamo visto che la Regione 
Siciliana, l’Assessorato in questione, Assessorato 
regionale dell’energia, è superveloce e mi complimento con 
i funzionari, perché una nota mandata da parte della Sarco 
giorno 7 marzo 2016, giorno 23 marzo 2016, neanche dopo 
dieci giorni lavorativi, danno la risposta. Complimenti 
alla Regione perché naturalmente sappiamo che finalmente 
c’è qualche Assessorato che funziona alla perfezione. 
Lasciando questo discorso io posso soltanto dire, come già 
abbiamo l’altra volta comunicato che la richiesta 
Commissione si era espressa su questo parere ed avevamo 
dato un parere contrario, vi posso elencare anche nomi di 
chi era Presidente della Commissione che ha votato. Inoltre 
abbiamo avuto pure un incontro con il nostro partito, il 
quale si adegua a quello che esprime la Commissione. Il mio 
parere come ho detto l’altra volta in Commissione è sempre 
contrario, per me la possiamo mettere anche a votazione, se 
avete qualche altra cosa da dire, la potete dire. Grazie. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Io mi riallaccio subito all’ultimo parte del suo discorso a 
prescindere. Siccome il Sindaco è anche il Segretario del 
Partito Democratico e lei si esprime che il Partito 
Democratico si è pronunciato in maniera contraria rispetto 
all’atto deliberativo, dico che per quanto mi riguarda è 
opportuno che la presenza del Sindaco in questa sede sia 
indispensabile e che dica o apertamente… perché oltre ad 
essere il segretario del Partito Democratico è il primo 
cittadino, ha una maggioranza consiliare, nessuno ci ha 
detto, in merito a questo atto deliberativo che cosa fare, 
dico se c’è una corsia privilegiata e preferenziale 
rispetto ad un gruppo consiliare ne prendiamo atto questa 
sera stesso e per quanto  mi riguarda abbandoniamo tutti i 
lavori di aula, c’è una maggioranza, è una maggioranza ben 
definita, si discute soltanto con una parte di questa 
maggioranza, per il resto se ci siamo o non ci siamo è la 
stessa cosa, ne prendiamo atto questa sera, quindi rispetto 
a quanto detto io pretendo, per quanto mi riguarda la 
presenza obbligatoria del Sindaco, anche a mezzanotte. Per 
me è indispensabile. 
 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Come ho detto poco fa il Sindaco e tutto il partito, perché 
il Sindaco è anche segretario del partito, la segreteria 
del partito ha soltanto detto che conforme a quello che la 
Commissione ha deciso. Dà piena fiducia alla Commissione 
che ha deciso questo. Grazie. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Io onestamente dico che rimango allibito a sentire 
determinate dichiarazioni, le prende per buone perché non 
ho dubbi rispetto a quanto detto dal collega Di Girolamo, 
conosco la sua serietà, però per quanto mi riguarda da 
Presidente di questo Consiglio Comunale pretendo che ci sia 
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un’espressione in merito a questo atto deliberativo. Io ho 
assistito a più a più interventi da parte di Assessori di 
questa Amministrazione ed ognuno ha dato una sua versione. 
Ora prendo atto direttamente che il Partito Democratico si 
sia espresso e per quanto mi riguarda vorrei anche sentire 
le motivazioni del Sindaco perché è contrario all’atto 
deliberativo. A questo punto è indispensabile ed 
essenziale. 
 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Il Vicesindaco, che fa parte anche del Partito Democratico, 
più di una volta ha ribadito che è a favore di quello che 
fa la Commissione. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusi, è il Vicesindaco o il Sindaco che si è espresso in 
senso contrario? 

 
CONSIGLIERE DI GIROLAMO 

È stato il partito. Il partito è fatto dal Sindaco e dal 
Vicesindaco. Quello è segretario e quello fa parte del 
partito. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. Prego, Aldo Rodriquez. 

 
CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Le cose che si ascoltano in quest’aula sono altamente 
sconvolgenti, qua si sta parlando di un atto deliberativo 
così importante e non si sa se il Sindaco o il Vicesindaco 
o il partito intero che prende una decisione in merito, 
come se la maggioranza è solamente il Partito Democratico. 
Ne prendo atto. E comunque, se le affermazioni, scusami 
Angelo, non ti ho interrotto, vorrei non essere interrotto. 
Quindi in funzione delle dichiarazioni fatte dal Presidente 
della Commissione chiedo cortesemente al Presidente di 
invitare il Sindaco a riferire in aula la sua posizione e 
la posizione dell’Amministrazione, in confronto di un atto 
deliberativo di così importanza per la città. Grazie. 
 
CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente, sapere le motivazioni soprattutto, sapere 
secondo me le motivazioni, caro Presidente. Io leggo qua 
pareri favorevoli, ma poi la sua posizione naturalmente del 
suo partito… ma dico, che ci vengano a dire quali sono le 
motivazioni, soprattutto quello, perché è un insulto 
all’intelligenza umana dire: “No” e non sappiamo per quale 
ragione, evidentemente… (intervento fuori microfono)… Le 
motivazioni, infatti. 

 
CONSIGLIERE DI GIROLAMO 

Presidente, posso? 
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PRESIDENTE STURIANO 
Presidente. 
 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Noi quest’atto l’abbiamo già trattato in Commissione, 
abbiamo già dato un parere ben definito nella nostra 
Commissione in cui fanno parte 11 Consiglieri, perciò il 
partito poteva dire sì, poteva dire no, poteva… alla fine 
noi trattiamo tutto quanto in Commissione e perciò è giusto 
che secondo me, per evitare di andare nel silenzio assenso, 
quest’atto si mette in votazione questa sera. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Stavo cercando il parere della Commissione…(intervento 
fuori microfono)… qualcuno che dia lettura del parere. Un 
componente della Commissione che dia lettura. 
 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Il parere che è stato dato nella nostra Commissione, posso 
dire i pareri di tutti quanti. Inizio io che dichiaro che 
per la salvaguardia dell’ambiente e degli animali, 
principalmente per la salvaguardia dei cittadini, do parere 
contrario in quanto la Sarco è vicino ad una struttura 
sanitaria quale il canile comunale. La stessa Sarco è 
vicino al fiume Sossio dove nidificano uccelli in via di 
estinzione e la Sarco si trova in una zona che ricade 
vicino alla zona Sic all’interno del vincolo idrogeologico 
denominato piano spicchio. Nella Commissione c’era Federica 
Meo che è la delegata in questa seduta di Commissione al 
posto di Giuseppe Cordaro che esprime il proprio parere 
contrario dopo aver visionato il fascicolo allegato 
all’atto deliberativo. Nicoletta Ferrantelli dichiara di 
rimandare il dibattito della votazione in Consiglio 
Comunale e quindi si astiene. Michele Gandolfo dichiara di 
esprimere parere contrario alla luce delle dichiarazioni 
fatte in Commissione dell’assessore Barraco il quale 
esprimeva delle perplessità sull’atto deliberativo in 
questione. Antonio Vinci dichiara parere contrario 
adducendo le stesse motivazioni del Presidente. Flavio 
Coppola dichiara che dalla trattazione in Commissione 
dell’atto deliberativo in questione sono state sviscerati 
una serie di quesiti per la quale la valutazione dell’atto, 
seppur riguarda la valutazione della sola variante 
urbanistica, sconfina in una valutazione di carattere 
politico. Per questo, essendo Presidente di un gruppo 
consiliare si astiene. Francesca Angileri si è astenuta, 
dichiara di associarsi alla valutazione fatta dalla collega 
Nicoletta Ferrantelli. Luigi Ingrassia dichiara di 
rimandare il dibattito in aula e dare una valutazione 
insieme al suo gruppo. Ignazio Chianetta dichiara di 
astenersi e dare un parere rimandando la votazione in 
Consiglio Comunale. Galfano Arturo dichiara che essendo 
delegato della consigliera Linda Licari, avvalendosi del 
contatto telefonico, esprime parere contrario. Alessandro 
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Coppola dichiara di essere d’accordo con il parere espresso 
dal Presidente e dà parere contrario. Alla luce delle 
dichiarazioni di voto dei componenti della Commissione, 
risultano 6 contrari e 5 astenuti. Queste sono le 
motivazioni che abbiamo dato in Commissione e ne avevamo 
già parlato precedentemente di questa situazione. 

 
PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. Dico, relativamente ai pareri contrari di chi ha 
espresso senza motivazione, se vogliono specificare. Chi ha 
espresso parere contrario? 

 
CONSIGLIERE DI GIROLAMO 

Coppola, Gandolfo, Federica Meo, Antonio Vinci, Michele 
Gandolfo, Flavio Coppola, Angileri, Chianetta e basta, 
perché si sono astenuti. Anche Arturo Galfano in quel 
momento ha parlato a nome della consigliera Linda Licari 
che telefonicamente contattata gli ha detto di essere 
contraria. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto.  Se aspettiamo che i pareri che il Sindaco doveva 
chiedere è un fatto superato rispetto al parere della 
Commissione, è un fatto successivo al parere del 
Commissione. Quindi se aspettiamo il parere del Sindaco, il 
parere che arriva… 
 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Presidente, ma allora abbiamo chiuso i lavori perché il 
Sindaco si era impegnato a prendere questa decisione nel 
senso di farci avere alcuni pareri se erano favorevoli o 
contrari. E poi è arrivata questa lettera. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Questo è un parere di due mesi fa. Ci sono stati fatti 
nuovi rispetto al parere di due anni fa. Abbiamo votato una 
pregiudiziale chiedendo determinati chiarimenti. … 
(intervento fuori microfono)… Perfetto. Prego, consigliere 
Cordaro. 
 

CONSIGLIERE CORDARO 
Presidente, colleghi, l’ultimo Consiglio abbiamo fatto 
questa pregiudiziale che dice lei, abbiamo chiesto dei 
pareri che non sono arrivati. Adesso la Regione ci impone 
di votare entro 15 giorni questo atto. Io chiedo a lei o al 
segretario generale che cosa deve fare questo Consiglio. 
Grazie. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Cordaro, noi abbiamo chiesto delle 
delucidazioni al Responsabile Unico del Procedimento. Il 
Sindaco, con nota protocollo 12408 del 16 febbraio 2016 ha 
fatto proprie le deduzioni del Consiglio Comunale che ha 
approvato una pregiudiziale e ha trasmesso quella nota del 
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Consiglio Comunale direttamente al responsabile del 
procedimento. Questa è la risposta rispetto alla nota che 
noi avevamo chiesto. Noi abbiamo chiesto in quella nota 
qualora fosse presente il canile nella cartografia, i 
pareri sarebbero stati favorevoli o contrari? Questo è 
quello che abbiamo chiesto. Rispetto al quesito che abbiamo 
fatto noi, la risposta non c’è stata data, ma di contro c’è 
una risposta da parte dell’Assessorato con la quale 
ribadisce che tutti i pareri sono favorevoli, che nessuno 
ha sollevato la questione né in sede di conferenza dei 
servizi, né in sede di pubblicazione dell’atto, fa alcuni 
riferimenti che non hanno nulla a che fare con questo 
Consiglio Comunale, erano collegamenti con Consigli 
Comunali passati, dico se certe cose vengono chieste da 
questo Consiglio Comunale non si possono fare sicuramente 
considerazioni con quelli passati. Però sta di fatto che 
viene ribadito che i pareri sono favorevoli anche se 
condizionati in alcune parti, che sia chiaro, quindi sono 
pareli favorevoli condizionati, dopodiché ci diffidano a 
votare l’atto deliberativo entro 15 giorni dal ricevimento. 
Quindi bisogna vedere adesso cosa fare, colleghi. È stato 
chiesto il prelievo per discutere del prelievo, non è stato 
chiesto per metterlo in votazione, collega Coppola. Prego.    
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Lei ha fatto un ordine del giorno suppletivo se non ricordo 
male, dunque qua oggi ci doveva essere anche il dirigente 
che ha curato la procedura. Siccome il Presidente della 
Commissione ha chiesto il prelievo perché ci sono dei tempi 
che noi dobbiamo rispettare noi abbiamo votato 
favorevolmente, ma io mi sarei aspettato che l’ingegnere 
Valenti nel frattempo si poteva provvedere a farlo venire, 
invece… perché, sostanzialmente io vorrei capire… la mia 
posizione per quanto riguarda alcune questioni era… perché 
le perplessità ce l’avevo sul parere più dell’Arpa che 
dell’Arta, di cui qua non viene menzionato. Chiaro? Al di 
là di questo io vorrei capire se quel problema che è stato 
posto dall’intero Consiglio Comunale, perché io ho votato 
nel 2007 questo atto deliberativo, come dice giustamente la 
Sarco, però io non sapevo che vicino ad un canile comunale 
non si poteva realizzare niente, ora lo so e davanti ad una 
questione di questo tipo ancora non ho capito se a fianco 
al canile comunale si può fare o non si può fare. Non ce lo 
dice nessuno, si gira la minestra, ma nessuno dice se a 
fianco un canile comunale si poteva realizzare un impianto 
di questo tipo o no. Ripeto, nel 2007, io non ero a 
conoscenza di questa norma e ho votato favorevolmente per 
quanto riguarda quell’atto deliberativo, ma allora era una 
posizione che noi abbiamo preso oggi, almeno noi parliamo 
dell’UDC, ne siamo tutti a conoscenza, ma non viene evasa 
veramente quella che era la perplessità esposta da diversi 
Consiglieri Comunali, a parte che comunque il fatto che non 
c’è il Sindaco, ma il Sindaco allora, se non ricordo male, 
poi è venuto, perché noi abbiamo sospeso in attesa che 
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venisse il Sindaco ed il Sindaco non è venuto perché, 
ripeto, lo dice pure la Regione stessa quando parla di cosa 
significa una proposta di variante. L’intervento produttivo 
è in variante allo strumento urbanistico e quindi è il 
Consiglio Comunale l’organo competente ad esprimere la 
posizione dell’Amministrazione comunale sugli aspetti 
urbanistici territoriali. Su questo l’Amministrazione 
comunale, sul carattere generale, ecco perché io mi sono 
astenuto quando chiedevo chiarimenti non per la Sarco, 
perché oggi il problema è Sarco con alcuni aspetti che 
possono essere più o meno sviscerati, ma il problema è di 
carattere generale, perché oggi voteremo la Sarco 
positivamente, negativamente, io non lo so ma domani 
arriverà Meo che chiederà un’altra variante urbanistica che 
avrà o le stesse o simili o diverse situazioni per cui noi 
ci dobbiamo esprimere. Non è possiamo fare una variante sì 
e una variante no, dunque le linee guida, quelle che 
abbiamo chiesto noi allora erano delle linee guida che 
doveva dare l’Amministrazione per quanto riguarda 
insediamenti produttivi. L’Amministrazione allora mi pare 
che allora… Sindaco, anche lì ha fatto un po’ di melina in 
termini calcistici, non ha dato una posizione netta e 
chiara, ma lo dice l’Assessorato stesso, sono atti di 
programmazione per cui il Consiglio Comunale è chiamato ad 
esprimere la volontà dell’Amministrazione comunale di cui 
noi non siamo a conoscenza o quanto meno… io non l’ho 
capito… che cosa fa il PD, poi chi vota sono Consiglieri 
Comunali comunque, stiamo attenti, io non ho ascoltato 
l’intervento… cioè ancora non ho sentito l’intervento del 
capogruppo se effettivamente c’è una posizione del partito 
o meno, noi parliamo per gruppo consiliare… Antonio, non ti 
sto rimproverando di nulla, sono dichiarazioni che ha fatto 
il Consigliere, ma a me interessa ben poco. Se noi dobbiamo 
mettere in votazione l’atto deliberativo, Presidente, lo 
stabilisca lei su quello che c’è da fare, però logicamente 
lei, sapendo che c’era questo problema, avrebbe potuto nel 
frattempo, mentre si facevano le fotocopie, far venire 
l’ingegnere Valenti. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

L’ingegnere Valenti può venire in qualsiasi momento, per me 
è importante in questo momento più la presenza politica che 
la presenza tecnica. L’ingegnere Valenti… 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Ho chiesto sia l’uno che l’altro, Presidente, forse lei a 
volte o non recepisce oppure… 

 
PRESIDENTE STURIANO 

No, assolutamente… 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Ho detto per noi, al di là degli aspetti tecnici, ho 
ribadito che lo dice l’Assessorato stesso che sono atti 
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programmatici per quanto riguarda l’assetto del territorio, 
dunque l’Amministrazione ci deve dire che cosa pensa, non 
solo per questo, ma a carattere generale, Presidente. Poi 
il Consiglio è sovrano, per me possiamo pure… 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego, consigliere Vinci. 
 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente, Assessori, colleghi. Per fare un po’ di 
chiarezza, visto che il collega mi ha chiamato in causa 
nella qualità di capogruppo. Caro Presidente, confermo in 
toto la posizione espressa dal Presidente e collega Angelo 
Di Girolamo. Confermo tra le altre cose, che abbiamo avuto, 
ma quella è una questione nostra interna, affinché il 
gruppo ad unanimità si esprima su provvedimenti di una 
certa elevatura e quindi ne abbiamo pure parlato in sede 
nostra interna, ma che non voglio portare qui nella 
questione consiliare. Noi siamo qui, Consiglieri, e sono 
d’accordo con il collega Flavio Coppola che in pratica sono 
i Consiglieri a votare questo provvedimento. Io confermo la 
posizione espressa dal collega a nome di tutto il gruppo, 
il gruppo è qui compatto e su questa tematica, per tutte le 
cose che non starò qui a ripetere, perché è inutile che ci 
prendiamo in giro, Presidente. L’UDC che chiede notizie su 
come fare lo sviluppo territoriale e quant’altro, se ci 
sono altre varianti, il Sindaco o l’Amministrazione non 
sanno se ci sono altre varianti, se ci sono altri progetti 
ancora in cantiere, se sono allo sportello, se arrivano 
all’ufficio urbanistica, non lo sanno. Quindi in pratica su 
questo tema non voglio aggiungere una parola rispetto a 
quanto si è detto in tutte le varie riunioni ed in tutte le 
varie fasi, Presidente. Questa richiesta a nostro giudizio 
dell’Assessorato di competenza dell’energia è normale che 
l’Assessorato la faceva pervenire a questo Comune, perché 
lì c’è un procedimento iniziato e bisogna chiuderlo con un 
parere o negativo o positivo. Un provvedimento, un atto 
amministrativo si chiude con i vari pareri e quindi quello 
al di là della celerità che ormai, collega Di Girolamo, in 
alcuni Assessorati sono informatizzati e quant’altro e 
quindi alcuni Assessorati nell’arco di cinque giorni, sei 
giorni, riescono ad esprimere il loro consenso negativo o 
positivo o scrivere anche o rispondere ad un cittadino o ad 
un ente Comune. Alcuni. Alcuni sono molto lenti. Delle 
volte anche lo stesso Assessorato ad alcuni risponde entro 
i trenta giorni, così come stabilisce la norma, ad alcuni 
non risponde mai. Bisogna pure vedere chi in pratica va a 
sollecitare presso gli uffici competenti il giusto percorso 
da risolvere. Detto questo, Presidente, io non starò nulla 
a dire, è la posizione mia ma anche di tutto il gruppo 
consiliare, se la Signoria sua ritiene di avere la presenza 
in aula che la faccia pervenire, io ritengo che noi su 
questa questione è inutile che facciamo come il cane che si 
vuole mordere la coda e non ci riesce, perché 
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fondamentalmente nasce tutto da un’errata individuazione, 
descrizione dei siti o del sito, quello che sia, io non 
l’ho mai approfondita più di tanto oltre la Commissione, 
quindi non so se nella prima variante… ma mi pare di aver 
letto il documento allegato della ditta che lamenta proprio 
e dice: “Come, tu me l’hai approvato nel 2007 o 2008 ed 
oggi non me lo vuoi più approvare? Perché? Cos’è 
cambiato?”. È cambiato quello che lei ha detto, che lei, 
che io, che lui non sapevamo negli elaborati grafici, 
perché non era rappresentato, il territorio così vasto da 
Birgi a Fornara… è così vasto e non sapevamo che in quel 
confine gli elaborati progettuali all’epoca, ma anche 
aggiungo gli elaborati progettuali all’epoca, ma anche 
aggiungo gli elaborati progettuali odierni hanno messo le 
condizioni agli uffici preposti di riscontrare eventuali 
strutture sanitarie esistenti sul territorio limitrofo 
oppure no. Oggi ci sono, non rappresentate come già dice 
l’ente stesso, come più volte detto in Commissione, 
sviscerato, è inutile che ci prendiamo in giro, quegli 
elaborati, le persone, le conferenze di servizio si 
esprimono su documenti e non su chiacchiere, su tutti i 
documenti, su tutti gli elaborati tecnici e non tecnici, in 
pratica non emerge la struttura sanitaria e quindi tutti 
hanno espresso il parere positivo. Probabilmente se ci 
fosse stata l’individuazione di una struttura sanitaria sul 
territorio probabilmente qualche ente preposto, io adesso 
non sto ad indicare Arpa, Arta, non so nemmeno quali siano, 
io non faccio l’urbanistica, come dice il collega 
architetto sono un tecnico di campagna, quindi non riesco a 
capirle determinate cose. Detto questo, Presidente, il 
nocciolo fondamentale è questo e quindi tutti gli uffici 
preposti sono espressi in maniera… ed oggi quell’ufficio di 
Palermo, cioè l’Assessorato all’energia per chiudere il 
proprio fascicolo, per chiudere il proprio parere, ha 
bisogno di un parere nostro. Ed il parere nostro qui lo 
dobbiamo decidere noi, o positivo o negativo, è inutile 
ancora perdere del tempo per… oppure farci commissariare 
oppure farlo approvare per silenzio assenso, non ha senso. 
Se il Consiglio Comunale, se la Presidenza, ritiene di 
adottarlo questa sera, lo facciamo, se si ritiene di farlo 
domani sera, lo faccia. Faccia lei, Presidente. Se ritiene 
che questa sera, alle 09.30, dopo un giorno di Consiglio 
Comunale, abbiamo iniziato alle 16.30, le vuole rinviare a 
domani sera, facciamolo. Siamo tutti uomini e persone serie 
e, siamo uomini e donne che rappresentano l’istituzione 
tutta. È inutile che ci prendiamo in giro che questa sera 
vogliamo far venire il funzionario, il funzionario ci dirà 
che in pratica non è cambiato nulla da parte sua, lui non è 
altro che un Rup che deve trasmettere il documento. Ce l’ha 
detto l’ingegnere Valenti dieci volte, venti volte, il 
problema è a monte, nasce a monte, nel 2007 probabilmente 
nasce ad oggi negli elaborati progettuali di questa 
variante. E comunque, se fosse una cosa scontata che per 
forza questa Consiglio la deve rilasciare, sicuramente non 
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è un atto, è una scelta. Per quella scelta ognuno si prende 
la propria responsabilità. Quindi, Presidente, faccia lei, 
se lei reputa che questa sera ci sono le condizioni… io 
guardo già negli occhi i collegi e quant’altro, siamo tutti 
stanchi, chi è glicemico, chi non è glicemico, chi ha… 
quindi ognuno… capisco… chi ha la pressione alta… Se lei 
reputa rinviamo a domani sera, ma che domani diamoci un 
taglio, positivo o negativo. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego, Aldo Rodriquez. 

 
CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Io per sottolineare la cosa. Giustamente il consigliere 
Vinci dice determinate cose, ma dobbiamo tener conto anche 
di un discorso. Qua noi parliamo che il Consiglio 
precedente, di cui io non facevo parte, ha approvato una 
precedente delibera nel 2006. Nel 2007 non è stata fatta 
una stazione di raccolta, un centro di raccolta in quel 
posto? Non è stata fatta una stazione di inerti sempre da 
parte del Comune? E come mai in quella data non ci si è 
accorti che c’era un canile comunale perché era presente? 
Ora ci accorgiamo che c’è un canile comunale? Io pretendo e 
desidero che il Sindaco venga qui a dirmi determinate cose. 

 
CONSIGLIERE ARCARA 

Chiedo di intervenire perché evidentemente le dichiarazioni 
rese dal gruppo del PD per me sono anche un po’ abbastanza 
serie, perché il vostro Sindaco è anche il mio Sindaco. 
Probabilmente a voi avrà dato delle motivazioni per non 
votare che io desidero conoscere, che io non so. Io più 
volte ho chiesto al Sindaco: “Che cosa bisogna fare?” non 
ho ottenuto ancora risposta. Aspetta, Pino, scusami, perché 
sei insofferente? Capisco che si tratti di una riunione di 
partito del quale Alberto Di Girolamo è segretario, molto 
bene. Molto bene…(intervento fuori microfono)… Ma guarda 
che non è una motivazione che io accetto. Io respingo 
questa motivazione, perché il Sindaco è il Sindaco di 
questa maggioranza e questo è un atto molto importante dove 
tutti dovremmo essere coinvolti, decidere, discutere, 
quindi non mi sta bene che mi si dica che il PD vota 
contrario. E gli altri della maggioranza che facciamo? 
Guardiamo? Non sappiamo. Mi dovete scusare. Quindi, 
Presidente, io cortesemente chiedo che vengano in aula a 
riferire l’Amministrazione, il Sindaco, il dirigente, 
insomma quelli di competenza ci vengano a dire qual è 
espressamente la loro volontà, ma soprattutto desidero le 
motivazioni, perché da quello che io oggi leggo, dove si 
esprimono pareri favorevoli, vorrei capire qual è la 
ragione per cui c’è tanta ostilità nel votare, nell’esitare 
questo atto. Quindi desidero avere il parere da parte del 
Sindaco. 
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CONSIGLIERE VINCI 
Presidente, chiedo scusa. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego, Antonio Vinci. 
 

CONSIGLIERE VINCI 
Io leggo negli occhi di tutti la presenza 
dell’Amministrazione, cosa che questa sera è impossibile 
sono alla riunione della presentazione del progetto … 
(parola non chiara)… se non sbaglio, mi pare che siano 
ancora lì. Quindi, Presidente, è inutile prolungarci. Se 
riteniamo che… sospendiamo e domani sera ci vediamo allo 
stesso orario, Presidente, ancora siamo in aula tutti qua… 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Che sia chiaro, io come agire lo so, senza bisogno che 
faccia scappare nessuno dal… che sia chiaro. Tecnicamente 
io non posso aggiornare i lavori a domani, perché ho 
tecnicamente una convocazione 12 e 19 quindi che sia 
chiaro. Quindi su questo aspetto io non… 

 
CONSIGLIERE VINCI 

No, ma già non ci siamo più in aula. Se lei guarda, non 
siamo più nemmeno in numero legale. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Se cade il numero legale sono obbligato tecnicamente ad 
andare a domani. 
 

CONSIGLIERE VINCI 
Siamo pochi qua in aula. Se lei fa la conta non siamo 
nemmeno più in numero legale. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Se manca il numero legale tecnicamente vado a domani, se 
non manca il numero legale devo continuare a lavorare. 
 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente, basta contarci, vediamo che non siamo in 16. 
Basta che ci contiamo, non siamo 16. Io sono qua. Siamo 
forse 10. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Avete chiesto verifica del numero legale? … (intervento 
fuori microfono)… Fino a quando non c’è una formale 
richiesta, per me possiamo continuare a lavorare. Ci sono 
altre proposte di intervento? Ci sono interventi, colleghi?   
 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente, un unico aspetto proprio come contributo alla 
discussione, che sarebbe davvero deprecabile, in base a 
come andrà, non so se finiremo questa sera o andremo a 
domani, che un provvedimento importante… lo diceva bene 
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prima il Presidente della Commissione urbanistica Di 
Girolamo, che un provvedimento così importante passi per 
silenzio assenso. Questa è l’unica garanzia che io chiedo a 
lei, perché ha dato più volte prova di senso di 
responsabilità, il massimo Consesso Civico deve sempre e 
comunque esprimersi in un modo o in un altro, legittimi 
entrambi i modi. C’è l’aspetto, entrando nel merito, 
collega Coppola, di una Commissione che lavora e secondo me 
ne va della dignità di una Commissione stessa che è 
rappresentata da tutti i gruppi che sono rappresentati. Non 
mi pare che sia cambiato tantissimo rispetto a due mesi fa, 
anche alla luce di quello che leggo qui e lo diceva, 
notiziona, sono d’accordo con il collega Vinci, per una 
volta che forse il problema nasce a monte. Oggi abbiamo 
l’occasione di reiterare su un problema, di continuare su 
una via che forse a detta di quanti l’hanno votata allora, 
forse era sbagliata e forse possiamo pure correggerla. Lì 
sono entrato un po’ più merito della cosa, però per me va 
uguale. Vogliamo farla domani o votare questa sera, fa lo 
stesso. 

  
PRESIDENTE STURIANO   

Vede, collega Nuccio, a prescindere di quella che può 
essere la valutazione di ognuno di noi e la motivazione che 
può dare nel votare un atto deriberativo, perché dall’esame 
degli atti sono chiare tantissime cose, quindi ognuno di 
noi può anche maturare una propria scelta, se già non l’ha 
maturata. Il problema è capire su determinate scelte 
importanti, perché per esempio questa è una delle scelte 
importanti che devono essere fatte. Su un atto 
deliberativo, sul primo atto deliberativo di una certa 
delicatezza che può arrivare in Consiglio, la maggioranza 
inizia a dare ulteriore prova di non essere maggioranza, ma 
di essere ognuna per i fatti propri con un’aggravante, che 
il Partito Democratico all’unanimità dichiara questa sera 
di aver avuto un incontro con l’Amministrazione e di aver 
concordato di votare No, il resto della coalizione che fa 
parte di questa maggioranza non è stato né informato e 
nemmeno coinvolto. Quindi prendiamo atto da questa sera e 
per quanto mi riguarda fino a quando non ci sarà un 
chiarimento di maggioranza, io non parteciperò più ai 
lavori consiliari. Io lo dico questa sera, fino a quando… e 
quello che dico questa sera lo dirò domani alla stampa: 
fino a quando non si farà chiarezza all’interno di questa 
maggioranza, io da Presidente del Consiglio non metterò più 
piede in questo Consiglio Comunale. Che sia chiaro. E 
dev’essere chiaro sia all’Amministrazione che alla città, 
noi non possiamo giocare e scherzare con la città, in 
maniera chiara. Se posizione ci dev’essere, dev’essere 
unanime, la maggioranza, no che il Partito Democratico deve 
dare dimostrazione di essere all’unanimità compatta, 
dev’essere la maggioranza. Diversamente prendiamo atto che 
c’è un monocolore, il Sindaco e gli amici del Sindaco, 
Partito Democratico compreso. Che sia chiaro a tutti! Che 
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sia chiaro a tutti, questa è la mia posizione, perché sono 
indignato questa sera. Dopodiché non ho difficoltà ad 
assumermi la responsabilità di votare l’atto deliberativo. 
Non ho nessuna difficoltà, ma lo strappo che si è consumato 
questa sera è di carattere politico, se ce ne fosse bisogno 
e questa è la goccia che ha fatto traboccare il vaso, se lo 
volete sapere, perché dobbiamo affrontare atti deliberativi 
molto più delicati a partire dal piano regolatore. Voglio 
sapere che maggioranza siamo, glielo devo andare a dire 
alla città che maggioranza siamo, se ci siamo, se siamo 
degni di rappresentare questa città, a questo punto, o se 
siamo un’accozzaglia ognuno per i fatti propri, perché 
questa sera si sta uscendo fuori con questo concetto: che 
siamo per i fatti propri, che non c’è una guida 
amministrativa all’interno di questa città o se c’è è una 
guida monocolore ed io non ci sto più. Lo dico in maniera 
chiara. Per quanto mi riguarda, se volete continuare, 
mettiamo in votazione la continuazione, se volete 
sospendere, sospendiamo, quello che mi dite di fare fate. 
Io di responsabilità non me ne assumo, sono disponibile a 
continuare a lavorare, che sia chiaro, io sono per 
continuare. 
 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente, posso? 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Aldo Rodriquez, prego. Per quanto mi riguarda non mi 
assumerò mai la responsabilità di scappare rispetto l’atto 
deliberativo, non l’ho mai fatto in vita mia, starò qui e 
continuerò a lavorare, mi assumo le mie responsabilità, ma 
pretendo chiarezza da domani mattina. 
 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente, io mi associo alle sue dichiarazioni, sono qua 
in attesa che decidiamo di votare o meno questo atto 
deliberativo. Lei ha la mia chiarezza che io già ho. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Ignazio, prego. 

 
CONSIGLIERE CHIANETTA 

Grazie, Presidente. Colleghi Consiglieri, Assessore, 
stampa. Presidente, lei sfonda una porta aperta, mi dà 
ragione sul discorso che facevo poco fa dove non c’è una 
maggioranza chiara e purtroppo dobbiamo rivedere alcune 
cose. Collega Nuccio, la risposta alla garanzia il 
Presidente non gliela può dare che domani i Consiglieri 
siano qui tutti presenti, ognuno… (intervento fuori 
microfono)… ma il Presidente non gli può dare questa 
garanzia. Presidente, dato che alcuni Consiglieri sono 
ritornati sicuramente saranno stati fuori per un caffè o 
qualcosa del genere o per altri motivi, io ritengo che 
possiamo continuare i lavori. Chiamiamo il Sindaco, vediamo 
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se ha completato la propria conferenza stampa al teatro 
Impero a San Pietro, dov’era, e tranquillamente possiamo 
continuare i lavori, perché ritengo che non possiamo 
aggiornare i lavori a domani dunque non capisco il perché 
di questa agitazione, di questa cosa. Chiamiamo il Sindaco, 
il dottor Valenti e continuiamo i lavori o, se lei ritiene 
che non c’è bisogno, metta l’atto in votazione e votiamo. 
Nessun tipo di problema. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Ignazio, assolutissimamente. Grazie. Per il Sindaco hanno 
già parlato i Consiglieri del Partito Democratico, che sia 
chiaro. Nessuno l’ha smentito, quindi per me quello che 
dichiarano i Consiglieri del Partito Democratico è la bocca 
del Sindaco. 
 

CONSIGLIERE CHIANETTA 
Presidente, sicuramente il Sindaco avrà parlato a nome e 
per conto… essendo segretario del Partito dunque se questa 
riunione c’è stata, c’è stata come Partito Democratico e 
non come Sindaco da questo punto di vista, forse il 
consigliere Vinci ci può dare spiegazioni in merito. Ho 
detto che il Sindaco sicuramente avrà parlato come 
segretario di partito ieri sera e non come Sindaco. 

 
CONSIGLIERE VINCI 

L’ha già specificato il collega Di Girolamo, soltanto che… 
 

CONSIGLIERE CHIANETTA 
Ritengo che dunque possiamo tranquillamente continuare i 
lavori. Grazie. 

 
CONSIGLIERE VINCI 

Presidente, se mi può dare la parola… 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego, assolutamente, consigliere Vinci. 
 

CONSIGLIERE VINCI 
Io non intendo farmi strumentalizzare né dai colleghi 
Tizio, né Caio né tanto meno anche dalla sua postazione. Il 
collega Di Girolamo è stato sereno e tranquillo, ha detto 
che ad una riunione di partito a cui non dovevamo invitare 
nessuno, abbiamo avuto una riunione interna ed abbiamo 
preso una linea, quindi lei non può strumentalizzare la 
questione del Sindaco in aula. Chiamiamolo. Io non le 
permetto di farmi strumentalizzare né a me, né a tutto il 
gruppo, né tanto meno al collega Di Girolamo che ha voluto 
sottolineare, ma come dice giustamente il collega Coppola, 
qui siamo Consiglieri ed ognuno assume la responsabilità su 
questi provvedimenti di natura personale. È stata una 
riunione nostra, non di maggioranza…(intervento fuori 
microfono)… lei caro amico e caro collega e caro 
Presidente, deve fare chiarezza con il Sindaco e finitela 
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di… il collega è stato sereno e questa serenità vogliamo… è 
stata una riunione di partito, quindi non dobbiamo dare 
nessuna spiegazione. L’UDC quando si riunisce non è che io 
vado… (intervento fuori microfono)… cosa? 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Coppola, collega Coppola! Ma lei sta… 
 

CONSIGLIERE VINCI 
Appunto, quindi è una questione nostra, lei l’ha tirata 
fuori ma è nostra e noi siamo qui. Io non ho bisogno del 
Sindaco per andare avanti, se dobbiamo avanti. Noi nessuno. 
Visto che la Presidenza e tanti altri colleghi chiedono la 
presenza del Sindaco ed io ritengo, da persona civile e 
responsabile le cose che dico e delle responsabilità che 
attraverso questo microfono mi sto prendendo o ci prendiamo 
ognuno di noi, che questa sera è impossibile avere qui il 
Sindaco o avere Valenti ed avere una condizione diversa o 
chiarimenti che sicuramente non potranno mai arrivare, 
perché non ce ne sono di chiarimenti. Allora, se la 
Presidenza, se tutti noi, se tutti voi, se io per primo 
vogliamo trattarlo domani, trattiamolo domani, aggiorniamo 
i lavori, faccia lei qual è il metodo… poc’anzi quando mi 
sono permesso di dire che già non vedevo in aula la 
maggioranza consiliare è perché non c’eravamo già più. Se 
siamo di nuovo qua in aula con il numero legale, possiamo 
continuare. La vergogna non è quella di capire le cose come 
lei vuole strumentalizzare, collega… (intervento fuori 
microfono)… quindi quando un giorno avrà… (intervento fuori 
microfono)… perfetto… 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Colleghi, colleghi, colleghi… 
 

CONSIGLIERE VINCI 
Quindi, caro Presidente, a lei ancora la scelta, ma se 
dobbiamo aspettare qua che viene il Sindaco, che viene 
l’ingegnere Valenti questa sera, perché ci dobbiamo 
prendere in giro? Siamo persone serie, lo siamo tutti ad 
uno ad uno, poi probabilmente quando veniamo qui dentro ed 
e ci mettiamo dentro questo benedetto giocattolino non lo 
siamo più. Per primo io. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Se mi è permesso replicare, io non voglio strumentalizzare 
la posizione di nessuno, che sia chiaro, assolutamente. Che 
c’è da strumentalizzare? C’è una posizione chiara che è 
quella del Partito Democratico, dove il Sindaco, continuate 
a dire che abbia espresso un parere che è quello di votare 
contro… (intervento fuori microfono)… Che significa? Che 
significa? … (intervento fuori microfono)… Ma il Sindaco 
non è che rappresenta un partito ed è responsabile di una 
componente all’interno della Giunta, è il capo della 
Giunta, se ci permette, collega Vinci. Non è la 
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rappresentanza di un gruppo che ha un Assessore, 
consigliere Vinci!... (intervento fuori microfono)… No, io 
non voglio fare niente, sto dicendo solo che prendo atto 
che il gruppo del Partito Democratico è contrario. 
Perfetto. Io riunisco il mio gruppo e stabiliremo come 
procedere, senza mezze misure. Lo posso fare anche seduta 
stante, non ho bisogno di prendere tempo. Se i colleghi 
vogliono continuare, per me possiamo continuare, non sono 
io sicuramente che prenderò tempo. Che sia chiaro! Io di 
tempo da perdere non ne ho e non ho nemmeno bisogno di 
prendere tempo. Prendo atto solo di una cosa, che in 
maniera seria… giusto, di questa cosa poi ne discuteremo 
anche con l’Amministrazione, perché su argomenti delicati 
non si può dire: “Riunione di partito”. Finora c’è un 
partito, un monocolore, questa Amministrazione è un 
monocolore, perché gli altri che ci sono, sono sudditi di 
questo monocolore. … (intervento fuori microfono)… Io l’ho 
capito da parecchio tempo, collega, stia tranquillo, ma da 
persona seria fino ad oggi ho dimostrato di essere seria 
insieme al mio gruppo. Siamo stati sempre presenti, abbiamo 
votato sempre, da domani mattina in avanti chiederò in 
maniera ufficiale una verifica di maggioranza, che sia 
chiaro! 
 

CONSIGLIERE VINCI 
Tutti i doveri ed i sacrosanti diritti di farlo. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto, quindi… 
 

CONSIGLIERE VINCI 
Ha perfettamente ragione, lo può fare. Per quanto mi 
riguarda lo può fare. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. Oggi più che mai c’è bisogno, questa è la 
goccia che ha fatto traboccare il vaso. Perfetto. Colleghi, 
chi chiede di intervenire? Se nessuno chiede di 
intervenire, Segretario, procediamo con la votazione. 
 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato sì n. 05 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Arca-
ra Letizia, Alagna Walter, Ingrassia Luigia, Rodriquez 

Aldo. 

 

Hanno votato no n. 05 Consiglieri: Vinci Antonio, Cordaro 
Giuseppe, Coppola Leonardo, Di Girolamo Angelo, Nuccio Da-
niele. 
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Si sono astenuti n.06 Consiglieri: Coppola Flavio, Chianet-
ta Ignazio, Gerardi Ivan, Milazzo Eleonora, Piccione Giu-
seppa, Galfano Arturo.   

 

Sono assenti n. 14 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferrantelli 
Nicoletta, Ferreri Calogero, Marrone Alfonso, Meo Federica, 
Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, Cimiotta Vito, Genna 
Rosanna, Angileri Francesca, Milazzo Giuseppe, Gandolfo Mi-
chele, Alagna Luana, Licari Linda.   

 
PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull’atto deliberativo 
iscritto al punto 58, 16 Consiglieri Comunali su 30. Quorum 
richiesto per l’adozione 9, l’atto deliberativo viene 
respinto con 5 voti favorevoli, 5 voti contrari, 6 
astenuti. Per dichiarazione di voto, Segretario. Per quanto 
mi riguarda io ed il mio gruppo, in assenza di motivazioni 
valide, precise, circostanziate emerse dal dibattito, ci 
sono solo prescrizioni nei confronti dell’atto deliberativo 
e le prescrizioni non sono prescrizioni che può dare il 
Consiglio Comunale per quanto mi riguarda, sono 
prescrizioni che sono state date dagli enti e gli enti 
devono vigilare rispetto a quelle che sono le prescrizioni 
date all’atto deliberativo che ha tutti i pareri 
favorevoli, nessun parere contrario è emerso all’interno di 
questo dibattito, quindi con tanto di motivazione, per 
quanto mi riguarda non ho nessuna difficoltà e non avevo 
nessuna difficoltà a confrontarmi ancora sull’atto 
deliberativo per capire se c’erano le condizioni anche per 
poter rivedere la mia posizione. Ad oggi non stiamo 
concedendo un ulteriore autorizzazione a costruire qualcosa 
di nuovo rispetto a quello che già è esistente. Oggi si sta 
dando solo la possibilità di portare in quella struttura, 
senza che si faccia nuova cubatura, stoccaggio di 
materiale, quindi si fa soltanto stoccaggio. Non c’è nessun 
pericolo attualmente facendo questo stoccaggio e ci sono 
tutti i pareri, quindi rispetto a quelle che sono le 
prescrizioni precedenti emerse rispetto a questo dibattito, 
bisogna soltanto vigilare e pretendere che la ditta abbia 
rispetto per quelle che sono le prescrizioni emerse nelle 
sedi successive, nelle sedi odierne in sede di conferenza 
di servizio. Per il resto, per quanto mi riguarda, non sono 
motivazioni tali da poter portare alla bocciatura di un 
atto deliberativo. La motivazione non è emersa anche oggi 
nel corso del dibattito, quindi per quanto mi riguarda io 
ed il mio gruppo consiliare esprimiamo voto favorevole 
all’atto deliberativo. Aldo Rodriquez, prego. 
 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Confermo il mio voto favorevole e sono sconvolto da quello 
che è successo oggi in aula, perché su pareri favorevoli si 
è votato un qualcosa di abominevole, secondo me, non avendo 
le spiegazioni fatte da chicchessia per poter dire che 



74Consiglio Comunale del 12/04/2016 

questo era un atto deliberativo da non votare. Quindi 
confermo la mia volontà di voto favorevole all’atto 
deliberativo, anche perché ho precisato poc’anzi, ho 
precisato poc’anzi che nella prima… Io volevo continuare 
senza essere interrotto, grazie. Confermo il fatto che 
nella prima approvazione della delibera erano presenti sul 
posto sia il canile e sia il centro di raccolta e la 
stazione per quanto riguarda la raccolta degli inerti. 
Quindi confermo quello che ho detto poc’anzi ed esprimo 
parere favorevole sulla delibera in questione. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente sì, ne ha la facoltà. Prego, collega…   
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Parlo a nome del gruppo, si intende, a me dispiace che un 
atto deliberativo che già era nell’aria che doveva essere 
messo in votazione, viene esitato da solo 16 Consiglieri 
Comunali. Mi dispiace, Antonio non me ne voglia perché sei 
rimasto in aula, voi avete detto che il gruppo del PD nella 
sua interezza avrebbe votato, perché anche No è un voto, 
stiamo attenti, però una cosa è votare un atto deliberativo 
dove ci sono su 30 Consiglieri Comunali 20- 22 che votano 
No, una cosa è un atto deliberativo che viene esitato 
secondo quello che è il parere di solo 16 Consiglieri 
Comunali. Questo per me è un grande rammarico, perché vede 
cosa c’è, collega Vinci, fino a poco fa del PD c’erano 5 o 
6 Consiglieri Comunali, ora all’atto del votazione eravate 
solamente 3. Sulla questione politica di cui l’UDC è già in 
sede di Commissione e poi in fase di dibattimento del 
Consiglio Comunale ha espresso tutte le perplessità su una 
questione che riguarda il carattere generale. Ecco perché 
noi ci siamo astenuti. Ora entro nella sfera personale. Io 
sono stato uno di quelli che ha votato quell’atto 
deliberativo, caro Aldo, ma nessuno, mai nessuno… io sapevo 
che c’era il canile comunale, ma nessuno mi aveva detto che 
vicino al canile comunale o vicino alla struttura sanitaria 
non si poteva realizzare niente… (intervento fuori 
microfono)… Sì, va bene, perché io devo fare l’Avvocato, il 
dottore, l’ingegnere, dico lei è nella sfera della sua 
professione. Io chiedo, nel momento in cui a me nessuno mi 
dice che vicino ad una struttura sanitaria non si può 
realizzare niente ed allora io non lo sapevo e lo sto 
dichiarando che non lo sapevo ed ora lo so… 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Signori, non è dibattito, è dichiarazione di voto. Due 
minuti per dichiarazione di voto. 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
È dichiarazione di voto, io sto entrando nel merito della 
mia questione… ho finito, Presidente… ripeto, io sono per 
agevolare, per dare prospettive a tutti gli imprenditori, 
però quando ci sono le cose le non sono assolutamente 
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chiare, caro Presidente, a questo punto non perché l’atto 
deliberativo può essere, come ha detto lei, attenzionato, 
io di queste cose non me ne occupo e non me ne voglio 
occupare, io cerco di valutare gli atti. È normale che 
ognuno di noi si deve fare un proprio esame di quelle che 
sono le procedure… allora a questo punto poi ognuno 
liberamente può dare un parere, ma ripeto sono andato oltre 
e sono andato nella sfera personale solamente perché è 
stato tirato in ballo chi nel 2007 ha votato questo atto 
deliberativo. Probabilmente, se io allora avessi saputo che 
vicino ad una struttura dove tutte queste perplessità che 
sono emerse ora venivano emerse allora probabilmente avrei 
votato anche no. Questo io non lo posso dire, anzi 
praticamente avrei votato No, che non lo posso dire. 
Dunque, Presidente, e concludo, sulla questione politica 
che è emersa dai suoi ragionamenti, io penso che 
l’Amministrazione oggi, sapendo che si doveva votare questo 
atto deliberativo, come anche l’ingegnere Valenti, perché 
chiunque avrebbe potuto chiedere un chiarimento… 
(intervento fuori microfono)… 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega, collega… 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
No, Antonio, è una questione anche della conduzione. Viene 
inserito l’atto deliberativo d’urgenza, è normale che io mi 
sarei aspettato oggi la presenza dell’Amministrazione e del 
responsabile del procedimento. Questo mi sarei aspettato, 
Presidente. Non deve prenderla come un rimprovero. Secondo 
il mio punto di vista una superficialità c’è stata. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Ma da parte di chi, mi scusi? 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Da parte sua, Presidente. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma se l’Amministrazione è stata contattata sette volte, mi 
deve scusare, non ho capito… 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
L’Amministrazione è stata contattata, ma il dirigente è 
stato contattato? 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma il dirigente per dire che cosa? Quello che ha ribadito 
sempre in questa sede? Che a suo avviso nemmeno c’è bisogno 
perché non è necessaria la distanza visto… 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Intanto lei non può stabilire cosa può chiedere un altro 
Consigliere Comunale. Presidente, ma perché non accetta 
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mai… io non la sto rimproverando, le ho solamente detto che 
lei ha peccato di superficialità in questa questione. Poi 
se lei se la sente, sono fatti suoi. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Il dirigente è venuto venti volte in aula, collega Coppola, 
ormai abbiamo votato l’atto. Mi scusi! 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Lei doveva comunque convocarlo l’ingegnere Valenti, poi può 
essere pure che nessuno chiedeva niente. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Tutti i dirigenti sono convocati via Pec, se lei non lo sa 
abbiamo poco da aggiungere, collega! Che sia chiaro, con 
tanto di notifica!... (intervento fuori microfono)… In 
Commissione l’avete visto ieri, questa mattina, di cosa 
avete parlato, mi scusi? Gli avete chiesto il confronto con 
il dirigente e l’Amministrazione anche in Commissione? 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Io non c’ero in Commissione ieri. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Ed allora, se aveva bisogno di approfondire l’atto chiedeva 
approfondimenti all’atto, mi deve scusare! 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente, se fossi stato Presidente io l’avrei fatto 
venire. Poi lei può fare quello che… 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Io ho contattato tutti, ho chiamato tutti, stia tranquillo! 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Va bene, grazie, Presidente. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
E non accetto lezioni da nessuno, collega. 

 
CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO   

Non le sto dando lezioni… 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Lei è in Commissione lavori pubblici… 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Lei non accetta niente, Presidente, non è questa la prima 
volta! Lei non accetta niente… io ho detto che un po’ di 
superficialità è stata commessa da parte della Presidenza. 
Poi lei può pensare quello che vuole. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Non ce ne sono state superficialità, lei può stare 
tranquillo! Lei può stare tranquillo, da parte mia 
assolutamente, anzi ho chiesto approfondimenti perché per 
qualcuno quest’atto deliberativo si doveva votare già due 
mesi fa, che sia chiaro. Già due mesi fa si voleva votare 
questo atto deliberativo, non aggiungo altro! Tant’è che è 
stato adottato in Commissione con molta superficialità con 
tanti atti che andavano approfonditi e lei è in 
Commissione. Basta, non mi faccia aggiungere altro, anche 
perché in Commissione ci sono stati due colleghi che si 
sono espressi e non fanno parte della Commissione, 
telefonicamente hanno recepito il parere. Non mi faccia 
aggiungere altro. Poi, se i colleghi Consiglieri vogliono 
aggiungere qualcosa… Va bene, dai… chi chiede di 
intervenire? Le faccio vedere se sono superficiale! Prego, 
Walter. 
 

CONSIGLIERE ALAGNA WALTER 
Signor Presidente, colleghi Consiglieri, signor Assessore, 
io ritengo che lei si sia mosso nei termini e nei modi 
previsti dalla legge e certi ragionamenti dopo una 
votazione già espressa lasciano il tempo che trovano, 
perché di fatto l’aula ha espresso un proprio parere nella 
bontà, signor Presidente, e nelle valutazioni intellettive 
che ognuno di noi si è fatto ed ha espresso ciò che meglio 
egli ha ritenuto nella valutazione dell’atto. La mancanza, 
signor Presidente, per voler contestare una mancanza che si 
è ravvisata questa sera, è stata quella che, signor 
Presidente, abbiamo vissuto nel quotidiano vivere 
dell’aula, cioè nell’assenza di una politica di governo che 
possa essere spalmata alla maggioranza. Abbiamo visto, 
signor Presidente, due valutazioni diverse nel vedere un 
atto amministrativo che il Governo avrebbe potuto 
governare, invece l’aula è stata tenuta in piedi 
dall’opposizione nelle diverse valutazioni che ognuno di 
noi poi si è fatto nell’andare a sviscerare l’atto 
deliberativo e pertanto non è che ce ne andiamo con una 
grande vittoria. Stiamo stati presenti, abbiamo valutato, 
abbiamo ritenuto di dare questa nostra condizione 
lavorativa al territorio, bene, finisce tutto qui, però 
chiaramente io mi rifaccio al suo ragionamento – signor 
Presidente – che non deve rimanere isolato questo 
ragionamento soprattutto ad a lei, signor Presidente, che 
rappresenta l’aula e che fa parte di una maggioranza. 
Quindi l’invito è a capire chi è la maggioranza ed a capire 
il ruolo della maggioranza stessa, perché l’aula vive, 
signor Presidente, due diversi ambiti di Consiglieri che 
rappresentano la maggioranza ma che allo stesso modo 
attaccano il governo della città e ne determinano lo 
sconquasso della stessa. Chiaramente questa considerazione, 
signor Presidente, non consente all’aula e non consente al 
governo della città di poter intervenire in quella che 
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dovrebbe essere l’azione di programma e di sviluppo 
dell’economia di questo territorio, perché chiaramente così 
non si sviluppa nessuna economia. La ringrazio, signor 
Presidente. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie a lei, collega, condivido totalmente quanto da lei 
detto. Colleghi Consiglieri, mi sembra doveroso a questo 
punto, chiudere i lavori e ci riaggiorniamo, così come 
previsto dalla convocazione, per martedì 19 alle ore 16.30. 
La seduta è sciolta.   


